
Miércoles 23 de Septiembre  de 2015

DIRECTOR GENERAL • Antonio Lora Zamorano Miércoles 23 de Septiembre  de 2015• www.genteypoder.org • No.  1789 $ 8.00 pesos

a9

a3

a5

No firmaremos ningún 
convenio bajo presión: 

Pepe Espinoza

Se manifiestan 
frente a la CFE 
por corte de luz 

Legisladores 
aprueban 
reformas a la 
ley orgánica del 
Poder Ejecutivo a12

“Layín” sigue realizando obras 
en beneficio de San Blas 

a7

Promueve gobierno de 
Nayarit turismo social 

* A partir del próximo fin de semana se realizarán recorridos 
turísticos gratuitos a la mayoría de los municipios
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Atengo a la vista un folleto, católico, que 
habla sobre ‘El Vicario de Cristo’, cuya autoría 
es Jesús Guízar Villanueva, Canónigo de 
Guadalupe, allá por el año de 1998 –cuando 
visitó nuestro país el entonces Papa Juan Pablo 
II (Karol Wojtyla Kaczorowska). Encontramos 
información muy interesante, como –verbi 
gratia- el significado de la palabra ‘Papa’: 
bien, pues el resultado de la unión de las 
primeras letras de las cuatro palabras de 
esta frase latina: “Petri Apostoli Potestatem 
Accipiens” (‘el que recibe la potestad del Apóstol 
Pedro’). Aunque, así mismo, se acepta que 
es el resultado de la unión de las primeras 
sílabas de estas dos palabras latinas ‘Pater et 
Pastor’ (’Padre y Pastor’). Y, se le llama ‘Santo 
Padre’, y es tenido como el verdadero, único 
y supremo ‘Vicario de Cristo en la Tierra’… El 
término ‘Vicario’ significa ‘hacer los veces de 
Cristo’, quién dejaría aquí en este planeta, la 
tierra, al Papa, el cual goza de una especial 
asistencia del Espíritu Santo y es ‘infalible’. 
La iglesia católica (es decir, la ‘Universal’) 
tiene a esa ‘infalibilidad’ como un ‘dogma’, 
y no creer en él es caer en la herejía y no 
obtener la salvación del alma. Ese dogma 
es un ‘carisma’, otorgado por el mismísimo 
Espíritu Santo al ‘Santo Padre’ por el cual “no 
puede equivocarse al proponer la doctrina 
cristiana en lo que se refiere a la Fé y a las 
Costumbres que debemos guardar todos 
los católicos. La infalibilidad asiste al Papa 
cuando habla solemnemente ‘Ex Cathedra’, 
es decir, cuando lo hace como Jefe de la 
Iglesia, el Papa, por esta gracia especial de 
la infalibilidad, no puede enseñar doctrinas 
falsas o contrarias a la Doctrina de Cristo”.

Se le llama, también, ‘Sumo Pontífice’, 
¿por qué? Guízar Villanueva nos explica: “La 
historia es al mismo larga, bonita y sencilla: 
En la época primitiva de Roma, allá por el 
año 618 a.C., su cuarto rey, Anco Marcio, 
construyó el primer puente de madera sobre 
el río Tíber, llamado el ‘Puente Sublicio’. 
Después, ya en la época en que Roma se 
convirtió en República, del 509 al 28 a.C. 
(antes de ser Imperio del 27 a.C. al 476 
d.C.), había unos ingenieros encargados de 
construir o destruir fácilmente, en caso de 
hostilidades, ese puente, que era un símbolo 
de seguridad para la ciudad. Estos hombres 
tenían ese encargo y tenían la autoridad 
para hacerlo o deshacerlo. Por eso los 
pontífices, los que hacían el puente, eran 
muy reconocidos y apreciados por el pueblo y 
formaban parte del Gobierno de Roma. En un 
sentido comparativo, todo sacerdote y obispo 
es llamado ‘pontífice’, pues por voluntad 

divina hace un ‘puente de gracia’ entre Dios 
y los hombres) véase: Carta a los Hebreos 
cap. V, vers. 1-4). Al Papa se le llama ‘Sumo 
Pontífice’ porque es el Obispo   de Roma y 
tiene la máxima autoridad en la iglesia. Él es 
el que establece el más importante puente 
entre Dios y los hombres”.

El Papa es el sucesor legítimo del Apóstol 
Pedro, que fue martirizado y crucificado (boca 
abajo) en Roma, en la Colina Vaticana, en 
el circo de Nerón, un 29 de Junio del año 
64… Ahora, ¿sabe usted lo que significa 
‘Vaticano’? Pues: ‘Lugar de Poetas’, nos 
dice Jesús Guízar, y nos recuerda que el 
‘Vate’ es ‘Poeta’… El estado de la ciudad 
del Vaticano fue creado en 1929, durante el 
pontificado de Pío XI.

Finalicemos exponiendo otros datos 
curioso. Bueno, digamos que a la fecha van 
ya 266 Papas. Con 81 de ellos canonizados. 
El Papa que más ha durado en el trono del 
Vaticano ha sido Pío IX, con 32 años en 
el poder. Un Papa, ¿Cuánto tiempo debe 
durar en el gobierno de la iglesia? Guízar 
contesta: “Ordinariamente, desde su elección 
al pontificado, hasta su muerte, o renuncia 
canónica voluntaria”…

Ahora, ¿los elige Espíritu Santo? Aquí entra 
lo del ‘Cónclave’, lo de ‘Con Llave’, donde 
los Cardenales –que no deben ser más de 
120, y no mayores de 80 años-, “puestos en 
oración, pidiendo la Luz del Espíritu Santo, 
y poniendo a Dios como testigo”, eligen, en 
voto secreto, al nuevo pontífice, luego se 
escuchará aquello de: “Annuntio Vobis Gaudium 
Magnum: Habemus Papam”, es decir, “Les 
Anuncio un Grande Gozo: Tenemos Papa”, 
y sale el humo blanco de la chimenea de la 
Capilla Sixtina.

Garaje: ¿Qué clase de información existirá 
en los Archivos Secretos del Vaticano? 
¿Cuántos Papas fueron asesinados? ¿Todos 
los que han ocupado la silla de Pedro han 
sido un dechado de moral y espiritualidad? 
Jesucristo lo dijo claramente: “A nadie llaméis 
‘Padre’ aquí en la Tierra…” ¿Afirmar una 
‘Universalidad’ es referente a todo el Cosmos 
conocido y por conocer? Lo ‘infalible’, lo de 
no haber salvación alguna fuera de esta 
iglesia… la verdad.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, y 
duplicación de llaves desde diez pesos. Está 

Para gran parte de la ciudadanía ha 
quedado completamente claro que el caos 
vial que se forma en el Centro Histórico (CH) 
de Tepic, lo genera en gran parte el servicio 
de transporte urbano, una gran pregunta 
que está en el aire entre la población es, 
si el ciudadano de a pie se da cuenta 
de que tanto camiones como combis se 
detienen más del tiempo necesario en las 
paradas oficiales haciendo con esto más 
lento el tránsito vehicular que cada día se 
incrementa más y más, y a las autoridades 
viales parece que no les va ni les viene.

Por ejemplo se podría decir que los 
puntos más conflictivos son por la calle 
Puebla a espaldas de la Presidencia 
Municipal, en la Plaza Antigua en la calle 
Zacatecas en su cruce con Hidalgo, y 
desde luego la que se encuentra por la 
calle Veracruz entre Hidalgo y Zapata. 
En estos puntos referidos se hace lenta 
la circulación porque los camiones y 
combis del servicio urbano de transporte 
no avanzan a pesar de que ya no sube ni 
baja nadie de esas unidades. Se ve que 
hay agentes de tránsito aparentemente 
agilizando la circulación, pero los choferes 
no les hacen caso poniendo de pretexto 
que “está subiendo pasaje”, cosa que la 
mayoría de las veces no es cierta, por lo 
que engañan a los agentes viales; ¿y esto 
por qué? Porque los agentes están del 
lado contrario a donde se abordan y bajan 
las personas de las unidades de dicho 
transporte. Por la calle Puebla, los agentes 
están en el camellón que divide la calle o 
en la acera de enfrente de la presidencia, 
por lo que al no avanzar los camiones y 
combis, aun teniendo espacio suficiente 
para hacerlo, se forma una enorme fila de 
vehículos tanto por la misma Puebla como 
por la calle Lerdo ocasionando con esto 
que se bloqueen las calles de Hidalgo y 
Durango, respectivamente.

En la Plaza Antigua, muchas de las veces 
se ven las unidades de servicio detenidas 
a media cuadra de la plaza y libre la mitad 
hacia adelante y como no avanzan quizá 
por hacer tiempo o estar esperando más 
pasaje, se detiene el tránsito por la calle 
Zacatecas bloqueando la calle Hidalgo 
formando una fila que llega hasta la calle 
San Luis y, como ahí dan vuelta otras 
tantas rutas de servicio urbano, pues 
quedan detenidas también por lo que en 
ocasiones llegan a bloquear la calle lerdo 

en su cruce con la misma San Luis.

Y en la parada de la calle Veracruz ya ni 
se diga, el bloqueo es caótico y sin haber 
camiones y combis dando servicio ocupando 
toda la cuadra, pues para muchos de los 
usuarios es ya una costumbre abordar ciertas 
rutas en la calle Veracruz casi esquina 
con la Hidalgo, por lo que esas unidades 
que circulan por Hidalgo se detienen 
inmediatamente en cuanto dan vuelta en 
la Veracruz, quedando toda la calle libre; 
pero como está bajando y subiendo pasaje 
y esperando más de este, el conductor ni 
se inmuta y tal vez sin ponerse a pensar 
que debido a su capricho ha detenido el 
tránsito de la misma calle Hidalgo y que la 
fila de los vehículos detenidos llega hasta 
la avenida México que queda bloqueada 
ya sea por vehículos particulares o del 
mismo servicio urbano y, cuando cambia el 
semáforo a luz verde por la México nadie 
avanza porque en la Veracruz e Hidalgo 
está una combi o un camión sin moverse 
esperando que llegue más pasaje.

Y es precisamente por la calle Veracruz, 
en donde el sábado pasado después de 
la tormenta estuve aproximadamente 
22 minutos esperando una ruta que me 
llevara a Villas de la Cantera para acudir 
a un convivio familiar; y este tiempo fue 
más que suficiente para comprobar que 
sigue la misma situación desde hace 
mucho tiempo: que por lo regular, estando 
la calle Veracruz prácticamente libre no 
llegan los camiones porque una combi o 
un camión de la ruta Progreso 2 están casi 
en la esquina con Hidalgo aparentemente 
dando servicio, pero pasan diez, quince 
y hasta veinte segundos y no se mira 
que suba ni baje nadie y sin embargo, 
no se mueven estas unidades por lo que 
no permiten que los vehículos que están 
detrás avancen tampoco. 

¿Y los agentes viales? En días hábiles 
se ven en la acera de enfrente a donde 
se abordan los camiones silbando 
constantemente, pero hasta ahí. Y este 
pasado sábado había un agente de tránsito 
en la acera, pero no pitaba ni les decía 
a los choferes que avanzaran por lo que 
deduje que tal vez no estaba en servicio; y 
sí, también estaba esperando la misma ruta 
que un servidor. Me le acerqué para decirle 
que observara el porqué se interrumpe el 
tránsito vehicular, contestándome nomás: 
“no, pos sí, no, pos sí”, y de ahí no lo saqué.

EL CATECISMO DEL PAPA

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

“¿Quo Vadis?”

Por 
Sergio Mejía 

CanoNo, pos sí

CON PRECAUCIÓN

a sus órdenes en Avenida México, número 
451 norte (a un lado del puente), en la colonia 
Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí lo atiende nuestro 

amigo TOÑO FLORES. Teléfonos 216 16 07 
y (Cel.) 311 121 99 64. ¡Visítenos y saldrá 
convencido!
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*Si despiden trabajadores de la UAN

*Declaró que  el gobierno de Roberto Sandoval, sostendrá la 
premisa de alcanzar “los acuerdos y consensos necesarios con 

las organizaciones sindicales”

Por: Bertha Álvarez 

El secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, ratifica 
la postura del gobierno de enmarcarse 
en la línea de respeto para con los 
trabajadores del Sindicato único de 
Trabajadores al Servicio del Estado 
y los Municipios (SUTSEM), que 
desde el pasado lunes mantienen 
un plantón permanente en la plaza 
bicentenario, frente a Palacio de 
Gobierno.

Durante una entrevista concedida 
en sus oficinas generales y tras atender 
diversas reuniones con autoridades 
municipales y campesinas, Espinoza 

Vargas, declaró que  el gobierno 
de Roberto Sandoval, sostendrá la 
premisa de alcanzar “los acuerdos 
y consensos necesarios con las 

organizaciones sindicales” bajo 
la premisa de que no se puede 
alterar el orden de la legalidad y 
las posibilidades financieras de un 
gobierno.

“El mundo de la economía con 
estos vaivenes ha venido a mostrar 
una realidad de la cual no podemos 
sustraernos y no podemos bajo 
ninguna circunstancia fortalecer 
liderazgos  a base de los trabajadores”.

Prosigue: nosotros le vamos a 
apostar más a fortalecer más la 
relación con el trabajador, que le 
vaya bien al trabajador así le hemos 
venido haciendo y creo que en 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “A lo mejor haciendo 
esfuerzos extraordinarios si 
lograríamos  sostenernos en la 
UAN con el mismo presupuesto de 
este 2015, en dado caso que no 
hubiera aumento para el presupuesto 
2016, para sobrevivir se buscaría, 
pero al último se tienen que hacer 
recortes que van desde generar 
infraestructura y lo demás para 
sostener una plantilla, porque 
también sería algo no aceptable, 
que luego se diga vamos a correr 
gente, como muchos lo ven desde su 
punto de vista, así muy conservador.

Advirtió: “no pues si hubiera 
un empleo para competir y si 
fuera mejor remunerado donde 
vas a desarrollar tus capacidades 
profesionales, pues hombre habrá 
competencia sabrosa, pero aquí no 
hay más que empleos de mesero 
haciéndoles Martini a los europeos 
en la Riviera Nayarit, entonces 
donde te refugias… pues donde hay 
la posibilidad de sobrevivir”. Así lo 
manifestó  el Líder del SETUAN, 
Luis Manuel Hernández Escobedo.

Añadió, “solo esperamos a 
que si viene el recorte, todas las 
expectativas son a que el presidente 
Peña Nieto honre su palabra de 
apoyar a la educación  superior, 

No se firmará ningún convenio 
bajo presión: Pepe Espinoza 

estas coyunturas a los dirigentes le 
corresponde adecuarse a esta nueva 
realidad, buscar que lo que se tenga 
se pueda cumplir y olvidarnos de aquel 
tiempo en que se tenía que firmar 
por firmar, empoderar liderazgos que 
luego se te ponen enfrente porque 
no pudiste pagarles, es un circulo 
vicio que ya es necesario eliminarlo”.

El secretario General declaró 
que como autoridad no incurrirán 
en la irresponsabilidad de avalar 
la autorización “de 500, dos mil o 
3 mil bases o bases transitorias” 
porque se estaría condenando a las 
finanzas locales que no sería sano 
ni para los gobiernos, sindicatos o 
trabajadores “tiene que buscarse 
una solución porque ni para los 
sindicatos es conveniente ni para 
el gobierno es conveniente porque 
es muy difícil de cumplir”.

En torno al plantón que mantienen 
los trabajadores del SUTSEM declaró 
que este gobierno respeta el derecho 
de manifestación forjado en la ley 
“la plaza es de la sociedad, la plaza 
es de los ciudadanos, la plazas son 
públicas y no se pueden cooptar” un 
derecho constitucional.

En torno a los acercamientos entre 
gobierno y sindicato dijo acatarán 
las resoluciones del Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje “y no solamente 
en el caso del SUTSEM , también 
del SITEM, del SUTSEN, o de la 
planilla blanca que es donde está 
el conflicto por la falta de acuerdos 
sino con todos los sindicatos que 
están a la expectativa.

Mientras que no haya toma de 
nota “estamos hablando en el aire. 
Es un tema de legalidad, con qué 
representatividad social, tenemos 
que ser muy meticulosos porque 
nosotros respetamos la ley”.

De la misma manera, el Secretario 
General aseveró que este mandato 
respeta la autonomía sindical “quien 
asevere que el gobierno tiene una 
intensión en esto falta a la verdad”.

“Este gobierno no va a firmar 
ningún convenio bajo presión, eso 
que quedo muy claro, dos, no vamos 
a firmar ningún convenio que no sea 
pagable, que no tenga realidad o 
techo financiero y tres, buscarnos 
que el ciudadano que nos contrató 
reciba una atención de calidad”.  

con el uno .5  del Producto Interno 
Bruto, simplemente resolvería los 
problemas de muchas instituciones 
de educación superior, y si esto que 
él plantea es crear otras instituciones 
de educación superior a partir de 
las Universidades Tecnológicas, a 
pegarle al último lo que se requiere 
es que los muchachos tengan la 
posibilidad de tener un espacio de 
educación para poder competir en 
la vida”.

Cuestionado acerca de que si 
existe la posibilidad de lograr un 
mejor presupuesto para la UAN el año 
entrante, Luis Manuel Hernández, 
respondió: “precisamente desde 
la reunión del Congreso de la 
UNAM se ha estado insistiendo 
en buscar condiciones para que 
toda la educación superior se 
incremente presupuestalmente 
de una manera real, para poder 

recuperar de alguna manera todo 
lo que existe, como rezagos en la 
cobertura educativa, se comprometió 
el presidente Enrique Peña Nieto a 
que llegaría al 40 por ciento a nivel 
nacional. Y eso si lo vemos desde 
el punto de vista estadístico, no 
tendremos problema, porque casi 
el 50 por ciento de los estudiantes 
ingresa, el asunto está en que los 
jóvenes requieren de un espacio 
educativo y se tiene que buscar la 
manera, para lo cual ya se hicieron 
llegar a la SEP las propuestas de 
presupuesto para el 2016, pero 
ahorita todavía estamos en espera. 
Con respecto a quien presidirá 
La Comisión de Educación en la 
Cámara de Diputados Federal, que 
yo creo que esta semana, será 
determinante para poder tener un 
titular y de ahí partir a presentarle 
cuales son nuestras necesidades, 
en lo particular y en lo general de 

la CONTU”.
Hernández Escobedo, afirmó: 

“definitivamente que tenemos 
que tener un paquete de todas 
las Instituciones, para que puedan 
instituirse las bolsas extraordinarias 
que permiten competir por recursos 
para reconocimiento de plantilla, 
para reformas estructurales, fondos 
de pensiones, becas PROMED, 
para una serie de cosas que 
permiten en su momento paliar 
un poco la falta presupuestal que 
existe de manera permanente en 
las instituciones de educación 
superior, sobre todo las públicas. 
Así que estamos esperando que 
nombren la comisión para poder 
estar allá, hacernos presentes para 
poder establecer en su momento 
alguna condición que nos permita 
solventar nuestras necesidades 
educativas”.

Hernández Escobedo señaló, 

“aquí hay algo importante, al menos 
en el discurso del presidente vimos 
claramente, como nunca en la 
historia, en su reflexión, que sus 
prioridades eran la Seguridad 
Pública, el Combate a la Pobreza y 
el Apoyo a la Educación Pública. Eso 
nos genera al menos la tranquilidad 
de pensar que no habrá recortes 
contra el irreductible, y eso de alguna 
manera te permite sobrevivir, pero 
si esto es más profundo y dicen 
ahí está el apoyo extraordinario 
para las cosas, pues hombre, que 
bueno sería que se empezarán 
como dicen del presupuesto cero, 
que se reconozca todos los déficit 
de plantilla y a partir de aquí 
que se establezcan normas que 
permitan salir a delante a todas las 
instituciones de educación superior 
públicas, porque la demanda es 
desbordada y se tienen que buscar 
alternativas”.         

Solo podrán trabajar de “barman” 
sirviendo Martini a los Europeos en la 
Riviera Nayarit: Hernández Escobedo   
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* Alerta la CONDUSEF para cuidar al 
máximo la revelación de datos personales, 

como los números de las tarjetas 
bancarias.

Aumenta el “robo de identidad” 
y genera daños millonarios

Campesinos en cartera vencida tendrán reunión 
con líder de cajas de crédito y diputados

Por Oscar Verdín Camacho 

Hace unos meses, una persona 
que radica en Tepic solicitó en la 
delegación de la Comisión Nacional 
para la Protección y Defensa de los 
Usuarios de Servicios Financieros 
(CONDUSEF) el documento conocido 
como buró de crédito, conociendo 
hasta entonces que la empresa 
Nextel la reportó como deudora por 
la adquisición de algunos aparatos 
de telefonía, no pagados.

La supuesta compra fue negada. 
La ofendida agregó que en mucho 
tiempo ni siquiera ha estado en la 
ciudad donde se dijo que obtuvo 
los aparatos.

Ese caso, que compete conocerlo 
a la Procuraduría Federal del 
Consumidor (PROFECO), podría 
ejemplif icar el l lamado “robo 
de identidad”, un fenómeno en 
incremento y que arroja daños 
millonarios.

El 14 de septiembre, la CONDUSEF 
reportó que en el primer semestre 
del año, las reclamaciones por 
posible robo de identidad sumaron 
28 mil 258 en el país, ocho mil más 
que un año antes, y que el monto 
reclamado ascendió a 118 millones 
de pesos.

José Luis Naya González, delegado 
en Nayarit de la CONDUSEF, explica 

que la mejor tarea contra el robo 
de identidad es la prevención, el 
cuidado a no caer en engaños y 
evitar revelar datos que sólo conoce 
una persona, como la numeración 
en su tarjeta bancaria.

Ejemplifica que quienes cometen 
estos delitos buscan nuevas formas 
de engaño, como el uso de correos 
electrónicos que aparentemente 
corresponden a una institución 
financiera y presentan avisos para 
lograr un intercambio de mensajes, 
para luego solicitar datos precisos 
de la tarjeta.

Otra forma delictiva es la 
presentación de supuestas ofertas 
por Internet y compras en línea, 
utilizando la marca de empresas 
reconocidas. En esos casos, advierte 
Naya González, es preferible 
ingresar a la página oficinal de 
la empresa o marcar por teléfono 
para verificar la oferta, o incluso 
acudir personalmente, antes de 
vaciar los datos en un formato que 
posiblemente termine en manos de 
delincuentes.

Tampoco es recomendable realizar 
compras en línea a través de sitios 
de Internet públicos, puesto que 
podrían quedar alojados las claves 
utilizadas en la transacción.

En Tepic, la CONDUSEF se 
encuentra por calle San Luis 136 sur 

Por Edmundo Virgen

La totalidad de los integrantes de la 
Asociciacion de Productores Agrícolas 
“Alejandro Gascón Mercado” que se 
encuentran en  cartera vencida, este 
miércoles se reunirán en la cabecera 
municipal de Santiago Ixcuintla con los 
representantes de las cajas de crédito 

con los que se tienen los adeudos, 
así como con los diputados de la 
comisión negociadora encabezada 
por la diputada Any Porras que han 
sido los que han llevado las platicas 
entre las partes involucradas, para 
buscar soluciones al problema y llegar 
a acuerdos concretos.

Al respecto, el dirigente de esta 

organización de productores, Francisco 
Guevara García, informó que existen 
cerca de 400 expedientes de miembros 
que se encuentran en el buró de 
crédito, pero no todos son productores 
del campo, ya que hay integrantes 
que su deuda con las cajas se debe 
a otros conceptos, por lo que en 
esta reunión se procederá a realizar 

Rafael González Castillo 

Después de las 19:00 horas 
de este martes fue bloqueada  
la Avenida Allende al oriente de 
Tepic casi a la altura de la estación 
del  ferrocarril. La protesta  la 
emprendieron diputados  del  PRD, 
panistas, regidores capitalinos, 
funcionarios  municipales y algunos 
colonos.

Con el bloqueo se demanda que 
la Comisión Federal de Electricidad 
le dé  un convenio al Presidente 
Municipal, Leopoldo Domínguez 
González,  para que pague  la 
deuda del SIAPA que dejaron los 
ex alcaldes capitalinos.  

 La mayoría de quienes participan 
en el bloqueo se quedarán a  
dormir en el lugar y en la mañana  

serán relevados por otros de sus 
compañeros porque se irán a  
trabajar.

Con base a lo planeado la 
manifestación permanecerá en el  
lugar  hasta el próximo viernes y 
ese día será valorado si se reanuda 
el lunes.

El regidor panista, Rodolfo 
Pedroza Ramírez, afirma que 
organizan una marcha para el 
próximo domingo   en la cual 
participarán algunos diputados 
federales y todos los que 
emprendieron la protesta.

Este asunto se  intentará  
destrabar en la capital de la 
República con el apoyo de los 
panistas y perredistas que integran 
el Congreso de la Unión.                  

Pernotan panistas y perredistas 
frente a la CFE porque le niegan 
al alcalde de Tepic un convenio

una depuración del padrón para 
conocer con exactitud cuántos son 
los campesinos que están en cartera 
vencida y trabajar específicamente con 
ellos, para destrabar lo más pronto 
posible este problema y procurar 
que al menos exista la condonación 
de intereses.

Francisco Guevara García añadió, 
que espera que muy pronto se pueda 
llegar a acuerdos definitivos para 
que los campesinos puedan tener 
acceso a recursos y de esta manera 
se les permita poder iniciar con el 
ciclo agrícola otoño-invierno, por que 

de no ser así, los campesinos que 
aun no pueden acceder al crédito se 
quedarían sin sembrar y entonces 
la situación empeoraría en varios 
municipios de la costa.

En cuanto al monto de la deuda de 
los productores con las cajas crediticias, 
el entrevistado aseguró desconocer 
la totalidad, por que algunos deben 
más que otros, aparte de que está 
en función de las tasas de interés, 
pero lo importante es que ahora con 
la intervención de los diputados se 
está avanzado y existen muchas 
posibilidades de que muy pronto este 
problema quede resuelto, apuntó.

en el centro de Tepic, y cuenta con 
los teléfonos 1333309 y 1333313 
para atención a usuarios de cualquier 
parte del estado.

De acuerdo con el delegado, 
de los más de 17 mil asuntos 
gestionados hasta el mes de agosto, 
aproximadamente el 65 por ciento 
fue solucionado en la primera 
etapa, es decir, entre el actuar de 
la dependencia y la respuesta de 
la institución reclamada.

Detalla además que las gestiones 
en la CONDUSEF –que no cuestan 
un solo peso- permite la obtención 
de documentos –si es el caso, 
bancarios- que difícilmente se 
lograrían por la vía libre, y que 
posteriormente pueden ser utilizados 
en alguna demanda, en caso de 
que no haya conciliación entre las 
partes, aunque ello depende de la 
decisión del ciudadano. Ello puede 
incluir videos de determinada hora 
de retiro de efectivo, cuando algún 
cliente asegure que no se presentó 
al cajero de forma alguna.

Agregó que la CONDUSEF 
también tiene reconocimiento para 
emitir algún dictamen técnico en 
un juicio.

Naya, quien precisa que un 
ciudadano puede tramitar su asunto 
hasta dos años después de ocurrido, 
alerta también para que las personas 
analicen cuidadosamente antes 
de aceptar algún crédito, por 
ejemplo los que aparecen en los 
cajeros automáticos, puesto que 
se desconoce los términos en que 
es ofrecido.

Igualmente pidió rechazar 
ofrecimientos de préstamos rápidos 
–generalmente por cantidades altas- 
sin consulta en el buró de crédito ni 
comprobante de ingresos. O bien a 
quienes ofertan  borrar el historial 
de crédito de un deudor en pocas 

horas. Quien lo acepte, posiblemente 
será blanco de un fraude.

Insistió, entonces, en que la base 
para evitar el robo de identidad 

es cuidar la revelación de datos 
personales, especialmente los 
que se encuentran en las tarjetas 
bancarias.
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*Exige pago de deuda por el orden de los 90 millones de pesos 

5

Con el propósito de promover y 
fomentar en los jóvenes una cultura de 
participación en la toma de decisiones 
colectivas, el Instituto Estatal Electoral 
(IEE) está realizando actividades  
relacionadas a la 12va, Jornada Electoral 
Estudiantil  2015, en la que participan 
alrededor de 225 escuelas secundarias 
existentes en el estado de Nayarit. 

El ejercicio democrático que vivirá 
el estudiantado, es para la renovación 
de los comités de las sociedades 
de alumnos del ciclo escolar 2015-
2016. Para ello,  previamente fueron 
capacitados los maestros de formación 
cívica y ética,  responsables de organizar 
la elección y conforme lo marca la 
convocatoria tuvieron ya el día 4 una 
reunión con los directores  de cada 
plantel educativo. El 7 de Septiembre 
fue lanzada la convocatoria donde se 
sientan las bases para  los que deseen 
integrar las   planillas para  participar  
en la contienda,  cuya jornada electoral 
se llevará a cabo el próximo 24 de 

18, 21 Y 22 fue el periodo para campañas 
electorales en las escuelas secundarias: IEE

Septiembre.
Del 8 al 24  se promocionará la 

credencialización de los alumnos en 
cada plantel, para posteriormente del 10 
al 15  pasar al registro de las planillas, 
la promoción en los grupos escolares se 
realizó  el día 10 y el  Consejo Electoral 
que regirá la elección fue instalado el 14, 
ambas fechas del mes de Septiembre 
del presente año.

Las planillas registradas realizaron  
sus campañas electorales   los días 18, 
21 y 22, así como la capacitación a los 
alumnos que fungirán como funcionarios 
de casilla se realizó el 21, en caso de 
debates la convocatoria contempla que 
las planillas que así lo deseen podrán  
realizarlos el  23 de mismo mes.

El día 24 al concluir la jornada electoral 
y llegado al escrutinio y cómputo se 
darán a conocer los resultados y planillas 

ganadoras, la entrega de constancias se 
hará en el acto de honores a la bandera 
del lunes 28 de Septiembre de 2015.

Por Edmundo Virgen

La paraestatal Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) 
cumplió su amenaza y este 
martes suspendió el suministro 
de energía eléctrica en siete 
pozos profundos que abastecen 
de agua potable a más de un 
centenar de colonias de la 
capital nayarita, luego de que 
funcionarios municipales, junto 

con diputados del PAN y del PRD 
no lograran llegar a un acuerdo 
con el superintendente Leandro 
Javier García, en relación a  la 
deuda estimada  por el orden 
de los 90 millones de pesos 
que el ayuntamiento de Tepic 
adeuda  a la CFE.

El tesorero municipal David 
Guerrero Castellón, informó 
que el actual  ayuntamiento 

de Tepic va al corriente en sus 
pagos con CFE, pero carece de 
recursos suficientes para saldar 
la cuantiosa deuda que se tiene 
con la paraestatal y que oscila 
en los 90 millones de pesos, la 
cual se acrecentó debido a la 
irresponsabilidad en el manejo 
de los recursos de las anteriores 
administraciones municipales, 
quienes incluso, contaron hasta 
con la complicidad de la empresa 
gubernamental que jamás les 
exigió el pago respectivo, como 
lo está haciendo ahora con la 
administración panista que se 
ve imposibilitada para liquidar 
el adeudo, principalmente por 
que a principios de año les fue 
negada la restructuración de 
la deuda pública, razón por la 
que no son sujetos de créditos 
bancarios.

Por su parte el legislador 
Ramón Cambero Pérez, precisó 
que si en verdad la CFE fuera 

una empresa de clase mundial 
como lo dice su slogan, entonces 
deberían ser sensibles a las 
necesidades de la población 
y evitar dejar sin agua a miles 
de familias de esta capital que 
no tienen culpa alguna de este 
problema, ya que además, 
esta millonaria deuda le fue 
heredada al ayuntamiento de 
Tepic  por anteriores presidentes 
municipales y la CFE no hizo nada 
en el pasado para remediarlo, 
permitió que la deuda creciera y 
ahora se muestra intransigente 
al exigir el pago de la totalidad 
del adeudo lo cual es imposible 
por carecerse de recursos.

Agregó el diputado, que 
el ayuntamiento de Tepic ha 

mostrado voluntad de pagar los 
cerca de 90 millones de pesos 
de deuda, por lo cual solicitó 
a la CFE que se reactivara el 
Programa de Regularización 
de Adeudos Peso a Peso, que 
estuvo vigente en anteriores 
administraciones municipales, 
pero el superintendente se negó 
rotundamente a esta petición, 
lo que significa que existe un 
trato discriminatorio con el 
ayuntamiento del cambio, pero 
aseguró que tocarán puertas 
con sus diputados federales 
y senadores para que este 
problema se resuelva lo más 
pronto posible, pero mientras 
tanto sugirió a los tepicenses 
almacenar agua, concluyó el 
diputado.

 Inflexible CFE suspende suministro de 
energía eléctrica en siete pozos del Siapa
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Es ilegal el plantón que está encabezando 
Águeda frente a palacio: Adelaida Ibarra

Irregular la construcción del relleno sanitario, 
está en manos de particulares: Uriel Ochoa 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Estamos enterados por lo 
diversos medios de comunicación  y 
de las redes sociales, que el Comité 
del SUTSEM aducen haber acordado 
este tipo de acciones supuestamente 
para exigir el cumplimiento de algunos 
temas que consideran que están 
pendientes, pero habría que analizar 
la procedencia y la posibilidad de 
que se aborden temas sindicales 
pendientes con la parte patronal en 
este caso con el Gobierno del Estado, 
diferentes poderes, instituciones 
descentralizadas, así como los 
ayuntamientos”, así lo expresó en 
entrevista Adelaida Ibarra Rodríguez.

Cabe mencionar, dijo la entrevistada, 
que dicho plantón con carácter de 
indefinido que en estos momentos 
está encabezando la señora, Águeda 
Galicia Jiménez es completamente 
ilegal, hay que mencionar y reflexionar 
en el sentido que no hay una legitimidad 
en ello, porque no tenemos nosotros 
una representación o un Comité que 
tenga Toma de Nota, lo que imposibilita 
jurídica y totalmente a que haya 
avances de los temas pendientes 
de la clase trabajadora.

“Yo creo que en lugar de estar 
haciendo acciones tipo radicales que 
pudieran afectar los ingresos de los 
propios trabajadores que tienen que 
ausentarse de su trabajo para estar 
cumpliendo con ese ilegal llamado, 
que cabe señalar es obligatorio, 
porque así lo hacen con carácter de 
obligatorio la ex dirigente así emite 
las diversas convocatorias y en las 
redes sociales lo pueden corroborar 
los trabajadores que no los han leído 
y la misma ciudadanía que no ha 
tenido la oportunidad de verla, porque 
ahí están emitidas y las emiten con 
carácter de obligatorio”, externó la 

entrevistada.
“Es por ello que la ex dirigente 

debería dar paso a un Comité interino 
para efecto de que tenga la legitimidad 
y aborde los temas pendientes que 
tanto aqueja a la clase trabajadora, 
yo creo que la postura es de capricho, 
es una postura que sabiendo que no 
se tiene la legitimidad ella insiste en 
estar haciendo funciones de Secretaria 
General, que insisto jurídicamente no 
lo es, hay que ser muy responsables 
con lo que hacemos y considero que 
en ese caso la ex dirigente Águeda 
Galicia no esta siendo responsable 
porque no tiene la legitimidad que 
exige la Ley.

Finalmente Adelaida Ibarra 
manifestó, que para efecto de que ella 
(Águeda Galicia) esté representando 
a la clase trabajadora, y en cambio si 
hay algunos estatutos internos o en la 
figura del Comité interino que recae 
en el Consejo de Vigilancia inmediato 
anterior, por lo que de alguna manera 
es causal de molestia, porque la clase 
trabajadora con acciones como esta 
y que al final no puede entablar una 
mesa de dialogo donde halla una 
representación legitima, entonces 
cuál es la razón de ser.  

Por: MARIO LUNA

El director de Aseo Público 
municipal, Uriel Ochoa Chávez, 
mencionó que él si conoce de la 
existencia de un relleno sanitario que 
se dice, porque a él no le consta que 

está concluido, pero que también sabe 
que ese relleno no tiene accesos y 
que es propiedad de un particular, 
razón por lo cual no ha sido entregado 
al municipio y menos puesto en 
funcionamiento.

Detalló que en el año 2012 se firmó 
por ahí un convenio entre la anterior 
administración municipal, encabezada 
por Héctor González Curiel, mejor 
conocido como “ El Toro”,  con la 
constructora Big Eyes, a sabiendas 
de que se construiría ese relleno, en 
un lugar particular y que no existían 
caminos de acceso, lo cual sin duda 
alguna, esta construcción se realizó 
de manera muy irregular y ahora, 
están brotando las consecuencias de 
un acto o convenio irregular, no solo 
con el municipio sino también con el 

Gobierno del Estado, “ miren, nadie 
puede construir nada en un espacio 
que no es suyo, nadie va a construir 
una casa en un terreno ajeno, por 
ello, esa construcción no la podemos 
considerar nosotros como solución al 
relleno sanitario que tenemos en el 
Ixtete, el cual ya está a su máxima 
capacidad”.

En estos momentos, se debe 
alrededor de 15 millones de pesos 
de ese relleno sanitario, pero solo 
para construir los caminos de acceso 
para los camiones, se tienen que 
invertir más de 15 millones, por lo 
que es ilógico suponer que se tenga 
capacidad de adquirirlo, preferible 
construir uno nuevo.

Al explicar en qué consistía dicho 
convenio para la construcción el relleno 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Por la avenida De la Cultura, 
justo afuera de la oficina del 
Sindicato de Empleados y 
Trabajadores de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (SETUAN) 
y a unos metros de dos de los 
accesos a la casa universitaria, 
en las últimas tres semanas se 
han observado grandes bloques 
de concreto, arrancados al 
pavimento hidráulico.

El motivo: una fuga de 
agua, que brotó en la avenida 
hace aproximadamente cinco 
semanas.

Quienes manejan vehículos 
en esa zona deben hacerlo con 
cuidado para no involucrarse 
en accidentes.

Este martes, turnado ante 
una empleada del Sistema 
Integral de Agua Potable y 
Alcantar i l lado (SIAPA) y 
enterada del trabajo reporteril, 
se comunicó por radio con un 

inspector de la dependencia 
que así explicó a este reportero: 
efectivamente, trabajadores del 
SIAPA atendieron la fuga hace 
unas tres semanas.

Sin embargo, se recordó que 
el año pasado en esa zona se 
produjeron dos fugas similares, 
tan sólo unas semanas después 
de la inauguración de la obra, que 
corrió a cargo del Gobierno del 
Estado. La empresa contratista 
atendió las fugas. Pero a la 
tercera ya le tocó al SIAPA que, 
según fue explicado, también 
estaría por cubrir la gruesa capa 
de concreto, pero se ha retardado 
por falta de recursos, y es que 
posiblemente se requiera llevar 
“un trompo” para el vaciado de 
la mezcla.

El asunto es que el citado 
tramo podría tener problemas 
de origen en la conexión de la 
tubería y manguera, tratándose 
de una obra nueva pero que ya 
presenta fugas de agua.

Brota fuga en calle nueva, 
afuera de UAN, y dejan 

bloques de concreto  
* Sospechan de problemas de origen en 
avenida De la Cultura, puesto que es la 
tercera fuga de agua en poco tiempo.

Con carácter de indefinido.

sanitario, dijo que la empresa Big Eyes, 
se había comprometido a construirlo 
de manera integral, lógico con los 
caminos de acceso y cerrar el actual 
relleno, cosa que nunca hizo, ya que no 
concluyó dicha 
obra y tampoco 
cerró el actual 
t i r ade ro  de 
basura  que 
tenemos,  lo 
que habla de 
la corrupción 
que premiaba 
e n  a q u e l l a 
administración 
priista.

Y  p a r a 
dar mayores 
ubicaciones y 
dejar claro que 
él si conoce el 
lugar donde se 
dice que está 
ese  re l leno 
s a n i t a r i o , 

señaló que está en el perímetro 
de Lo de Lamedo, cerca del ejido 
de la Escondida, concluyó diciendo 
Uriel Ochoa Chávez, titular de Aseo 
Público en Tepic.

EN  FLORIDA,  U.S.A.,  UN  HOMBRE  
MATA  A  "SU  NOVIA"  POR 

DECIR EL NOMBRE DE SU EX ESPOSO 
DURANTE EL ACTO SEXUAL.

- - - - - - -
Con lo anterior queda claro;
no hay dudas en este caso,
el ex esposo mentado
sí sabía hacer su trabajo.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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* A partir del próximo fin de semana se 
realizarán recorridos turísticos gratuitos 

a la mayoría de los municipios

Promueve Gobierno de 
Nayarit turismo social

7

Con el objetivo de impulsar el 
turismo local y facilitarles a todos 
los sectores de la población la 
posibilidad de conocer los lugares 
emblemáticos de Nayarit, el 
Gobernador Roberto Sandoval 

Castañeda instruyó a la Secretaría 
de Turismo del estado que ofrezca 
de manera gratuita,  a partir del 
próximo fin de semana, recorridos 
turísticos a la mayoría de los 
municipios.

“Esto es con la finalidad de que 
todas las familias nayaritas tengan 
acceso a los servicios turísticos, 
y muy en particular a las rutas 
que se están ofertando a los 
municipios del sur. Por indicación 
del Gobernador Roberto Sandoval, 
del 27 de septiembre al 31 de 
octubre, estos recorridos serán 
totalmente gratuitos y después 
tendrán un costo mínimo de 90 
pesos por persona”, declaró la 
Secretaria de Turismo, Catalina 
Ruiz Ruiz.

Explicó que estas acciones se 
realizarán mediante el programa 
denominado Turismo Social, el 
cual beneficiará principalmente 
a los municipios turísticamente 
emergentes, como Huajicori, 

Acaponeta, Tecuala, Rosamorada, 
Ruiz, Tuxpan, Xalisco, San Pedro 
Lagunillas, Ahuacatlán, Jala, Ixtlán 
del Río, El Nayar, y La Yesca.

“A partir del domingo 27, Día 
Mundial del Turismo, estaremos 
a las 8 de la mañana en el ex 

Con el objetivo de fomentar, entre 
la población, la responsabilidad de la 
salud de las mascotas, el Gobierno 
del Estado, a través de la Secretaría 
de Salud de Nayarit, puso en marcha 
la Segunda Semana Nacional de 
Reforzamiento de Vacunación 
Antirrábica Canina y Felina 2015, 
del 21 al 25 de septiembre, dónde 
se aplicarán más de 40 mil dosis.

La vacunación antirrábica canina 
y felina en las Semanas Nacional y 
de Reforzamiento es una jornada 

orientada a la protección de los 
animales de compañía contra esta 
enfermedad de manera gratuita, 
por lo que debe aplicarse a perros 
y gatos desde que son cachorros, 
tan pronto cumplan el primer mes 
de nacidos y revacunarlos cuando 

cumplan los tres meses de edad y 
posteriormente cada año.

En esta campaña de vacunación 
participan 40 personas de la 
Secretaría de Salud en puestos 
de vacunación instalados en los 

Centros de Salud así como lugares 
de concurrencia (escuelas y plazas 
públicas), con un horario de 9 de 
la mañana a 3 de la tarde.

En Tepic el módulo de vacunación 
se encuentra en la Jurisdicción 

Inicia Gobierno programa de 
Vacunación Canina y Felina

Convento de La Cruz iniciando un 
recorrido con el turibús del estado 
hacia Ixtlán del Río y Ahuacatlán, 
y posteriormente visitaremos los 
demás municipios, a fin de dar a 
conocer lo mejor de su cultura, su 
gastronomía y sus artesanías”, 
indicó.

El Programa de Turismo Social 
es abierto al público en general, 
pero va enfocado a personas con 
nivel adquisitivo bajo: jóvenes 
estudiantes, grupos vulnerables, 
personas de la tercera edad y con 
capacidades diferentes.

El  Gobierno del  Estado 
subsidiará los gastos de traslado 
en los diferentes recorridos. Las 
personas que deseen participar 
en las rutas, podrán reservar sus 
lugares en los números telefónicos 
01 800 523 01 60 y 210 12 43.

Sanitaria número 1 por avenida 
Insurgentes, asimismo se ubicaron 
en las cabeceras municipales de 
Ixtlán del Río, Jala, Compostela, 
Bahía de Banderas.

Cabe mencionar que en la 
capital unidades móviles estarán 
recorriendo las siguientes colonias 
este miércoles Valle Real y El 
Ocho, por lo que los Servicios de 
Salud de Nayarit hace un llamado 
a las sociedades ser dueños 
responsables.
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Se distingue en materia de seguridad. 

Cuatro años de fecunda labor a 
realizado el Gobierno de la Gente: 

Echeagaray Becerra
Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“En fecha reciente el gobierno 
del estado, que preside Roberto Sandoval 
Castañeda cumplió cuatro años de fecunda 
labor, por lo que es importante resaltar que 
los resultados en materia de seguridad 
pública han sido eficientes y eso la 
ciudadanía lo sabe, por lo que no debe 
pasar desapercibido, ya que la tranquilidad 
y paz social que a diario vivimos nos 
permite a los nayaritas realizar nuestras 
diversas actividades con efectividad”, así 
lo manifestó en entrevista el Jurisconsulto, 
Juan Antonio Echeagaray Becerra.

“Porque si de algo tenemos que sentirnos 
orgullosos los nayaritas, es de la eficiente 
seguridad que diariamente nos brinda la 
Fiscalía General del Estado, que encabeza 
Edgar Veytia, ya que la coordinación de 
las corporaciones policiacas en lo que 
conocemos como Mando Único, asimismo 
la impartición de justicia han sido tarea 
fundamental para la seguridad de la 
entidad”, expuso.

Subrayó el entrevistado que, “atrás 
quedó la inseguridad que a diario 
vivíamos en el anterior sexenio estatal, 
ya que los enfrentamientos de las bandas 
delincuenciales interrumpían la paz y la 
concordia que siempre hemos gozado 
los nayaritas, que por la falta de un férreo 
combate al crimen organizado, produjo que 

se perdieran muchas vidas, incluso hasta 
de gente inocente”.

En otro orden de ideas enfatizó, 
Echeagaray Becerra que la organización 
de abogados a la que él pertenece lleva una 
buena relación de trabajo con el Fiscal Edgar 
Veytia de quien dijo, reciben un excelente 
trato en lo referente a la impartición de 
justica con los Ministerios Públicos del fuero 
común, trato que seguramente también se 
le da a las demás Asociaciones, Colegios 
y Barras de Abogados de la entidad.

Por último agregó, el destacado abogado 
y ex diputado local panista nayarita, Juan 
Echeagaray Becerra, que el mandatario 
estatal también ha cumplido en infraestructura 
de rubros de la educación, salud, carreteras, 
modernos, bulevares, vivienda, asistencia 
social asimismo a los sectores productivos 
como son; turismo, agricultura, ganadería, 
pesca entre otros, lo que ha generado 
diversas fuentes de empleo y que brindan 
una mejor calidad de vida a los nayaritas. 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Propietarios se niegan 
a entregar sus tierras para la 
construcción de la Autopista Jala-
Vallarta, a pesar de que hay quienes 
recibieron el recurso por sus tierras, 
por lo que se pensó que estaban 
satisfechos con el pago recibido 
y que por lo tanto estuvieron de 
acuerdo con el monto asignado, 
pero posteriormente introdujeron el 
recurso de amparo, por lo que no 
nos explicamos a qué se debe, esta 

actitud”. Así lo informó el titular de 
la Secretaría de Desarrollo Agrario 
Territorial y Urbano (SEDATU), 
Gerardo Aguirre Barrón.

Agregó: “las zonas en donde se 
resisten los ejidatarios a entregar 
parte de su patrimonio, aunque 
se les pagó un precio justo previó 
avalúo y acuerdo y se mantienen 
en pie de lucha agotando todas 
las instancias y vías legales, son 
en las zonas comprendidas  por 
Compostela, sobre todo en Cumbres 

de Huicicila”.
Reconoció que esta situación  

está retrasando los trabajos, lo 
que viene, a afectar la economía 
de la región, por lo que confían 
en que de un momento a otro se 
les comunique el veredicto y se 
resuelva el problema, para que 
los trabajos continúen y la obra 
pueda concluirse y entregarse en 
el tiempo acordado.  

Aguirre Barrón, explicó: “el meollo 
del asunto es meramente económico, 

Propietarios se niegan a entregar la 
parte de terreno en donde se construye la 
autopista Jala –Vallarta: Aguirre Barrón  

debido a que muchos de los dueños 
no están de acuerdo con el avalúo 
que realizó el INDAVIT; Instituto 
que llevó acabo la estimación de 
lo que vale la tierra, dependiendo 
de su uso, es decir que hay pagos 
diferentes y estos dependen de si 
son tierras de agostaderos, temporal 
o de riesgo”.

Aguirre Barrón, indicó que son 
alrededor de 20 amparos los 
que están interpuestos por los 
campesinos y comuneros ante la 
instancia correspondiente, para 
evitar que sus tierras les sean 
expropiadas y se utilicen para 
la construcción de la autopista 
Jala-Vallarta, por lo que, ante la 
resistencia que hay por parte de los 
dueños de las parcelas no queda 
más que esperar la resolución que 
emita el juez.

“Así que por lo pronto no pueden 
hacer absolutamente ninguna labor 
en los tramos en pugna, hasta 
que se resuelva el problema, por 
lo que apela a la buena voluntad 
de los involucrados, para que 
dejen de poner más trabas y esta 
vía de comunicación, que es de 
suma importancia, pueda seguir 
edificándose”. Concluyó.
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•	 La	Secretaría	del	Medio	Ambiente	y	la	Secretaría	de	Agricultura,	Ganadería,	
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Ambiente.
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*Por unanimidad 

Legisladores aprueban reformas a la ley orgánica 
del Poder Ejecutivo del Estado de Nayarit

Tepic.- Con el interés de impulsar una 
reorganización administrativa y redireccionar 
más recursos  a los programas de mayor 

impacto social, este martes en Sesión 
Pública Ordinaria las diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima Primera 

Legislatura, aprobaron por unanimidad el 
decreto que reforma, adiciona  y deroga 
diversas disposiciones de la Ley Orgánica 

del Poder Ejecutivo del Estado de 
Nayarit, a propuesta del Gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda.

Con la aprobación unánime 
se suprimirá la Secretaría de 
Desarrollo Social a efecto de que 
sus atribuciones se transfieran 
a la Secretaría de Planeación, 
Programación y Presupuesto en 
lo que corresponde al área de 
infraestructura social y programática; 
mientras que el Sistema Estatal para 
el Desarrollo Integral de Familia 
(DIF), sea quien se encargue de 
las atribuciones en materia política 

social.
De igual forma se fusionarán la Secretaría 

del Medio Ambiente y la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural y 
Pesca, dando lugar a una nueva dependencia 
que se denominará Secretaría de Desarrollo 
Rural y Medio Ambiente, misma que 
tendrá como competencia desarrollar los 
programas, acciones, objetivos específicos 
y metas dirigidas a eficientar los recursos 
materiales, naturales y humanos que 
permitan la preservación, conservación, 
restauración y protección del medio ambiente 
y la producción agropecuaria, sin dejar de 
lado el aprovechamiento de los recursos 
naturales que beneficien económicamente 
a los productores del campo, a la sociedad 
y al Estado de Nayarit.

Con la votación unánime de estas 
reformas a la Ley Orgánica del Poder 
Ejecutivo, se logra fortalecer las políticas 
públicas bajo los principios de eficiencia 
y se redefinen estrategias de atención y 
respuesta a los ciudadanos.

De esta manera las diputadas y diputados 
nayaritas coadyuvan a reorientar recursos 
hacia programas y estrategias que fomentan 
el desarrollo económico, la seguridad social, 
la educación, la salud, lo que permitirá 
mejorar la prestación de los servicios a 
la ciudadanía. 
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Un día sin auto 

Como en muchos lugares del 
mundo activistas, deportistas, 
artistas y ciudadanos intervinieron 
la esquina de las avenidas 
México y Allende de la capital 
nayarita para realizar la actividad 
denominada “un día mundial 
sin auto”.

El “parking day” es una 
iniciativa mundial y su propósito 
es recuperar espacios destinados 
de manera común al automóvil. 
En Tepic la propuesta es menos 
autos, más bicicletas en la 
ciudad. Menos espacios para 

autos, más para bicicletas.

“Hacer conciencia que existen 
otros medios de transporte no 
motorizados cuyo uso promueve 
el cuidado del ambiente; somos 
de 40 a 80 ciclistas los que 
circulamos por hora en esta 
área de la ciudad”, aseguró 
Gilberto Ortega.

En tanto que Ángeles Ponce 
manifestó la necesidad de 
transitar en una ciudad que 
respete al que se mueve en 
dos ruedas y a las mujeres, 
“exigimos espacios en calidad 
de peatón, seguros y dignos, 

calles sin acoso 
para todos”.

Y Osiris Ponce 
dijo que en Tepic se 
requiere de mayor 
in f raestructura 
para el peatón, “por 
ejemplo aceras 
m á s  a n c h a s , 
n e c e s i t a m o s 
una ciudad más equitativa e 
incluyente, invitamos a políticos 
y académicos a sumarse a esta 
actividad”.

“Esta propuesta nace en 
la ciudad de San Francisco 

hace diez años y se realiza el 
tercer viernes de septiembre y 
concluye en Tepic con la firma 
de un mural por simpatizantes 
y un bici paseo nocturno por 
la ciudad”, anunció Zoraida 
Bañuelos 

Los  pa r t i c i pan tes  en 

esta jornada global son de 
colectivos como “Club Coras”, 
“Bici rutas”, “Tepic en bici”, 
“Colectiva Feminista”, “Cultura 
ambiental” y “Ciudad rural” 
quienes promueven una mejor 
calidad de vida a traves de una 
movilidad segura.  

E n  e l  m a r c o  d e  l a 
conmemorac ión  de l  30 
aniversario del terremoto de 
1985 de la Ciudad de México, 
los sistemas DIF Nacional y DIF 
Estatal, en coordinación con la 
Dirección de Protección Civil y 
Bomberos del Estado, realizaron 
un simulacro de sismo en una de 
las salas de cine de la empresa 
CINEMEX, con alumnos de la 
Escuela Primaria ‘Abraham 
Castellanos’. 

 
Antes de iniciar el simulacro —

que tuvo como objetivo fomentar 
la cultura de la prevención de 
sismos entre los pequeños—, el 
personal de Protección Civil dio 
las indicaciones pertinentes a los 
150 niños participantes, de entre 
ocho y 12 años de edad. Después 
de ello, de manera ordenada 
siguieron las instrucciones hasta 

Promovida por ciclistas 
y colectivos urbanos 

*DIF Nacional y DIF Nayarit realizan simulacro, en 
memoria del terremoto del ‘85

Gobierno de Nayarit promueve en 
los niños la prevención de sismos

culminar con la presencia de 
los bomberos, quienes, de igual 
forma, explicaron cómo se debe 
actuar ante tales situaciones.

 
Juan Francisco Díaz, jefe de 

Capacitación de Protección Civil 
y Bomberos, destacó que el 
terremoto del ‘85 marcó la historia 
de la sociedad mexicana; es por 
ello, dijo, que se promueven 
acciones que generen una 

sociedad bien informada sobre 
qué hacer ante sismos y desastres 
naturales.

  
Finalmente, se explicó que es 

importante que tal información 
llegue a toda la sociedad, ya 
que podría salvar vidas. Es por 
ello que Gobierno del Estado, 
por medio de DIF Nayarit, 
comprometido con el bienestar 
de las familias nayaritas, realiza 

estas acciones. 
 Xóchitl Juárez, maestra de 

los pequeños, expresó su agrado 
de que se realicen actos de este 
tipo; “acciones como estas son 
muy buenas, porque permiten 
que los niños se prevengan y 
se preparen por si tuvieran que 
enfrentar un desastre natural, 
y así evitar algún accidente 
mayor”, puntualizó.
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*Y segunda en el municipio de Santa María del Oro
Por Ángel Carbajal Aguilar

Después de salir del Tribunal Superior de 
Justicia, los Magistrados Miguel Ahumada 

y José Alfredo Becerra, Dr. Julio Cesar 
Romero, quienes acompañaron a miembros 
de la Unión de Columnistas y Articulistas 
de Nayarit para asistir al desarrollo de 

una segunda audiencia para el desahogo 
de un juicio de violencia familiar, a través 
del Juzgado de Primera Instancia del 
Sistema  Penal Acusatorio y Oral con 

Real de Acuitapilco recibió por primera 
vez a la Justicia en su comunidad 

residencia en Tepic y realizado por el 
Sistema Itinerante "Portafolios Móviles de 
Nayarit" del Supremo Tribunal de Justicia 
de Nayarit en Real de Acuitapilco, bajo 
la autoridad del Juez Rodrigo Benítez 
Pérez.

El juicio se realizó en el salón de usos 
múltiples que se ubica en el casco de un 
molino de mineral, casi a las 12 y media 
del día 17 de Septiembre del presente 
año, como uno de los delitos no graves 
después de un estudio interinstitucional a 
través de un engranaje de todos; si uno 
falta ya no se puede realizar.

Con sumo respeto se realizó el 
juicio con la presencia de la pareja con 
Suspensión Condicional a Proceso; en 
donde el acusado se  obligó y aceptó 
ante la ofendida "me disculpo por lo que 
pasó cuando estábamos tomando, ya no 
tengo nada que hacer allí". Además el 
juez no pidió restricción de acercamiento; 
de hacerlo, que lo hiciera con respeto y 
sin agresión y tratamiento psicológico.

Quedando la pareja conforme con 
lo dictado por el Juez Rodrigo Benítez 
Pérez. Terminado el proceso cada quien 
regresó a sus respectivos lugares de 
origen.
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El dengue se esparce a ritmo de epidemia 
en Nayarit, y ha causado decenas de muertes 
–algunos cálculos se ubican hasta en cien- 
y mantiene postrados a miles personas en 
estado de gravedad, sin que por el momento 
parezca haber solución alguna a falta de una 
estrategia sanitaria adecuada que garantice 
su control. 

Los hospitales del sector público se 
encuentran sobresaturados, y en consecuencia 
los servicios de salud se vuelven totalmente 
insuficientes –como es característico de cada 
emergencia con escasez de médicos, espacio y 
medicamentos- ante un mal que evidentemente 
revela la ausencia de prevención.

El clamor popular crece en exigencia de un 
derecho constitucional elemental, que para 
muchos ciudadanos “de a pie”, simplemente 
se ha omitido: a la salud y la atención médica 
oportuna y de calidad.

En consecuencia, la realidad ha superado 
con mucho los constructos alagüeños del 
“todo está muy bien”, y, “no pasa nada”, pues 
la clásica negación de los problemas resulta 
contraproducente cuando se gesta una “bola 
de nieve” que urge combatir con celeridad, 
con auténticos canales comunicacionales 
que permitan saber, entender y actuar 
mancomunadamente en y para el pueblo. 

La interrogante colectiva parte de  un claro 
contraste: ¿qué pasó en esta ocasión que no 
se tuvo el interés o la correlación necesaria 

para prevenir en principio la propalación del 
mosco transmisor, y ahora su cuantía es 
alarmante? ¿Qué está pasando inclusive 
con el comportamiento anárquico de grupos 
que estafan sin el menor rubor y problema 
vía el cobro por concepto de supuestas 
nebulizaciones y recorren sin más colonias, 
pueblos y comunidades? ¿Habrá algo más 
de fondo en tan rara problemática?

La situación amenaza con subir de tono y 
convertirse en un magno problema de salud 
pública, si no es que ya lo es, de seguir 
postergando medidas eficaces para 1).-cercar 
el mal,  2).- asegurar una cobertura médica 
‘relámpago’ que arranque de lo neurálgico a lo 
general, tomando como base los lineamientos 
de campañas y jornadas médicas especiales, a 
fin de garantizar una adecuada convalecencia 
y pronta recuperación de los enfermos, y 
3).- estrechando lazos de acercamiento de 
veras con los ciudadanos, auxiliándose de 
la invaluable colaboración de los medios 
de comunicación (hasta ahora apolítica e 
imprácticamente minimizada, valga decirlo) y 
así saber de primera mano qué está pasando, 
como la dimensión real de la crisis, y no seguir 
supeditados –algunos quizá a conveniencia- a 
informes alterados y fuera de contexto que 
esconden la verdad -fuente de constantes 
riñas y altercados virulentos en redes sociales 
y demás recursos del ciberespacio-, a fin de 
desviar la atención de temas candentes, al igual 
que “ahorrar fatiga y recursos” en nombre de 
una dolosa austeridad, que curiosamente solo 
resiente el pueblo. Es justo en esta coyuntura 
que cobra valía la tantas veces preconizada 
frase de: “En salud no se gasta, se invierte”.

Es momento de coadyuvar a la renovación 
de cánones en la delicada representación de 
los intereses públicos. Proteger al pueblo en 
las circunstancias imperantes, constituye un 
mandato constitucional ineludible, consagrado 
en la Carta Magna, tanto en la general como en 
la particular del Estado, “y si así se hiciere, el 
pueblo lo reconocerá, que si no lo demandará”.

El dengue pues, no tiene por qué convertirse 
en un dolor de cabeza incontrolable, que después 
degenere en un saldo contraproducente, y no 
pueda siquiera servir de “cortina de humo” de 
otros males políticos y sociales igual o peores. 
¿Se actuará oportunamente en función de la 
demanda social? Así se espera por el bien 
de todos.

Layín sigue realizando obras 
en beneficio de San Blas

El H. XL Ayuntamiento de San Blas, que 
encabeza el Presidente municipal Hilario 
Ramírez Villanueva El Amigo Layín, dio 
el banderazo de arranque a la obra de 
empedrado de un kilometro con 50 metros 
cuadrados en el ejido de Pimientillo.

En presencia del Comisariado Ejidal 
Rodolfo López Gutiérrez y habitantes de 
esta población, se dio inicio a esta obra que 
fue gestionada directamente por el Alcalde 
Amigo, misma que constantemente fue 
solicitada en el anterior trienio municipal, 
sin tener respuesta positiva.

Hoy es una realidad la que el pueblo 
Pimientillo vive, como el empedrado nuevo 
de los principales accesos al lugar, en el 
que podrán caminar sus pobladores sin 
brincar charcas y estudiantes sin ensuciar 
sus uniformes y calzado al cruzar por ellos.

Esta obra tiene una inversión total de 
155 mil 361 pesos, directos del fondo IV 
ramo 33. 

Con estas acciones el XL Ayuntamiento 
de San Blas, confirma que sigue trabajando 
duro en favor del municipio Sanblasense.

Cuestión Por: 
Marco 
Vinicio 
Jaime

El ‘Dengue’: ¡amenaza a la salud pública!

*Con una empedrado de más de un kilómetro y 
con inversión de 155 mil 361 pesos en el ejido 
de Pimientillo, el Amigo Layín sigue realizando 

obra en su municipio.  

Se Renta 
Casa-Habitación 

(Segunda Planta)

Ubicada en calle 
Construcción número 711

Esquina con Francisco 
I. Madero, colonia Santa 

Teresita.

CEL. 311 1117471
Informes al número 
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SANTA MARÍA DEL ORO.- 
Este martes rindió protesta el 
nuevo Comité  de la Cuenca 
de la Laguna de Santa María 
del Oro, comprometiéndose 
sus integrantes a trabajar por  
Nayarit y por México.

Durante el evento estuvieron 
presentes el alcalde Procopio 
Meza Nolazco así como el titular 
en el estado de la Comisión 
Nacional del Agua (CONAGUA), 
Héctor González Curiel.

Se reiteró, que de esta 
manera se trabaja para 
aprovechar el recurso hídrico 
y administrarlo de manera 

eficiente; para la instalación 
del Comité se realizaron 
sesiones de trabajo por mesas 
de interés  para lograr la 
elección de los representantes 
en los diferentes sectores, 
reiterándose el espíritu de 
trabajo de las personas que 
se suman a estos esfuerzos.

“La Laguna de Santa María 
del Oro es un atractivo turístico 
de primer orden en Nayarit y 
logra concentrar gran número 
de vacacionistas todos los 
días, semanas, meses y años, 
lo que obliga a su cuidado y 
conservación”, comentó  Meza 
Nolazco.

Nuevo comité de cuenca de la 
laguna de Santa María del Oro 
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Seguimos apostándole al deporte: 
Ramón Mariscal “El Flypo"

Por: Julieta Villanueva 

Tuxpan, Nayarit.- En entrevista 

con el ex regidor, Ramón Mariscal 
“El Flypo”, y fuerte aspirante a la 
presidencia municipal por el Partido 

Acción Nacional 
(PAN) para este 
2017 en Tuxpan, 
nos  comentó 
l o  s igu ien te : 
“Mira seguimos 
apostándole al 
deporte, cosa que 
siempre lo hemos 
hecho; hoy en día 
es importantísimo 
fomentarlo porque 
es una de las 
formas que uno 
puede distraer a 
los muchachos de 
tanto alcoholismo 
y drogadicción, 
por eso nos anima 
seguir en esta 
área además se 

seguir practicando el futbol y el 
atletismo, estamos metidos de 
lleno en la organización de los 
torneos de futbol aquí en nuestro 
natal Tuxpan.

Decirte que este próximo 
sábado tendremos la gran final del 
torneo de barrios ‘Al Agua Patos’ 
del cual tu servidor es el presidente 
de la Liga, que por primera vez 
se entregarán $10,000.00 (diez 
mil pesos 00/100 M.N.) y premios 
para los 3 primeros lugares del 
torneo.

Además de sus trofeos y 
reconocimientos para los mejores 
jugadores de la liga, recalcar que 
este torneo es el más tradicional 
como popular de nuestro municipio, 
y estarán involucrados también 
en el partido de la gran final los 
equipos populares como son la 

Colonia vs Zahúrda”.

Para finalizar el "Flypo", 
aprovechó este medio para hacer 
invitar a todos los aficionados al 
deporte más popular del mundo, 
el futbol. Que este sábado a 
partir de las 2 de la tarde estará 
dando inicio esta fiesta futbolera, 
comenzando con el juego por el 
tercer lugar, luego un partido de 
exhibición de futbol de mujeres 
donde estarán participando la 

selección de Tuxpan vs el equipo 
el Peñas, y por su puesto la gran 
final entre los equipos de Colonia 
y la Zahúrda, siendo para alegrar 
a la afición que estará presente 
el equipo de sonido “La Jefa” y 
la banda “Los divinos"

Enhorabuena, y que más que 
excelente que este conocido líder 
sí que sigue en acción.

julietapretty94@gmail.com
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Tuxpan
Se llevan a cabo los trabajos de desazolve 
y limpieza de Canal de la colonia Talpita

Por: José Minjares Pérez
 
Ruiz, Nayarit.- El día de ayer el 

Ing. Víctor Manuel Abud Pérez, dio 
el banderazo de inicio de la obra 
limpieza y desazolve del canal pluvial 
en colonia Tijuanita, acompañado de 

la Síndico Municipal, el secretario 
del ayuntamiento y Regidores, así 
como personal de confianza del 
Ayuntamiento.

El Ing. Octavio Carrillo, informó 
los aspectos técnicos de la obra 

a la ciudadanía, cuya longitud 
del canal de 2 kilómetros, y 
tendrá un movimiento de tierra de 
aproximadamente 2000 m3, con 
una población beneficiada de 1000 
habitantes y actualmente tiene un 
gasto de 1/2 metro cúbico, pero 
culminando el gasto será de 5 metros 
cúbicos por segundo, además 
se instalarán en algunos pasos, 
tuberías para evitar estancamientos 
o tapones en el flujo del agua y se 
desmontarán aproximadamente 
10 hectáreas por todo el cruce 
del canal.

En su participación el regidor 
de esta demarcación, Sergio Ríos, 
agradeció la presencia de todos los 
asistentes y así mismo agradeció 
la obra al director de planeación y 
sobre todo al Presidente Municipal 
por esta obra de este canal que 
atraviesa prácticamente toda la 

colonia.
Por su parte el Ing. Víctor 

Manuel Abud Pérez, agradeció a la 
población presente en el arranque, 
e informó las siguientes obras de 
agua potable en comunidades de 
la zona serrana, mismas que se 
iniciarán en días próximos.

Así mismo explicó que se siguen 
tocando las puertas necesarias, 
puesto que el techo financiero 
del municipio es insuficiente, pero 
que aun así se siguen realizando 
trabajos para beneficio de la 
población ruicense. Dijo, “estas 

acciones son gracias al esfuerzo 
y trabajo en equipo que se ha 
estado realizando desde el inicio 
de la administración, a pesar de 
la crisis que se vive actualmente”. 
Invitó a la población a no hacer 
caso de esos mensajes negativos, 
que el gobierno se encuentra en 
una situación difícil pero no por 
ello se dejará de trabajar para 
mejorar Ruiz.

Posteriormente acompañado 
por el cuerpo de Regidores y la 
Síndico, el alcalde dio el banderazo 
de arranque a esta obra.

14
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David Alvarado Camarena, está 
limpio; pero quiere justicia
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los 
integrantes del excelente 
grupo musical Nueva Ilusión, 
dueños de un estilo propio 
prácticamente es el grupo 
de moda en la zona sur del 
Estado, son aplaudidos en 
todas sus presentaciones en 
sus tantas giras realizadas en 
el interior del país, algunos de 
sus temas han empezado a 
oírse en la radio por su ritmo 
bien enfocado y educado. 

A pesar que prácticamente 
es una agrupación reciente 
sus integrantes tienen talento, 
se han destacado por su 
particular interpretación de 
algunas melodías que han 

puesto  de moda, verdaderos 
éxitos en el mercado local, han 
conseguido lo que muchas 
otras instituciones musicales 
quienes a pesar de contar con 
una larga trayectoria artística 
no han hecho nada notable.

 
El pasado sábado 19 

de septiembre del año en 
curso tuvieron excelente 
presentación en versión normal 
sin utilizar pistas adicionales 
demostradas su buen manejo 
en la voz en singles chart, 
al conservar su origen con 
sonidos suaves con ritmo 
poético con sentimientos 
profundos y sin metáforas 
inciertos,  l levando con 
dualidad al punto máximo 
de la  intensidad musical. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex tesorero David Alvarado 
Camarena, siente que aunó no se 
ha limpiado su nombre ensuciado 
por ex regidores baquetones que 
trataron llevar agua a su molino, 
las investigaciones realizado 
por el órgano responsable 
de mantener el orden en las 
actividades públicas en el rubro 
de finanzas dictamino que David 
Alvarado, está limpio.

David Alvarado, no está 
conforme con esta penosa 

situación que vivió, se siente 
molesto por el absurdo proceder 
de ex funcionarios que actuaron 
de manera impropia, quiere 
justicia y está en espera de 
que se aclaren los hechos, los  
culpables tienen que pagar al 
deslindarse responsabilidades 
quien salga enlodado tiene que 
recibir su castigo. 

Cabe hacer mención que 
David Alvarado, no acusa a 
nadie, es la ley quien tiene que 
intervenir y decidir a quién dar el 
castigo correspondiente a quien 

Por Jorge Mendivil “Ligáis”

Ixt lán del  Río,  Nayar i t . - 
Terminaron los Festejos Patrios 
y nada positivo dejaron, según 
vecinos de esta cabecera municipal, 
no hicieron participe a los niños 
en eventos culturales, prefirieron 
dar permisos a comerciantes para 
que invadieran la plaza principal 
rompiendo la identidad del entorno, 
en vez de convocar para elegir a la 
Señorita Independencia, eligieron 

Reina de los Festejos Patrios.

 Se nota que no les interesa 
promover los intereses culturales 
y nacionalistas de este tradicional 
evento septembrino e involucrar a 
niños y jóvenes, con el objetivo que 
formen parte de los tradicionales 
festejos patrios, los cuales han  
tomado un sendero bastante peligros 
la promoción del alcoholismo, 
cabe destacar que el alcohol, es 
la marca principal de los festejos 

septembrinos. 
Es urgente que se libere el 

operativo de los ‘Festejos Patrios del 
Alcohol’, es  penoso ver personas 
totalmente alcoholizadas en zonas 
de gran afluencia cultural, como 
lo es la plaza principal, tiene que 
existir filtros para evitar este tipo 
de espectáculos en plena vía 
pública, las fiestas septembrinas 
deben de agarrar su luz correcta 
rumbo a la conmemoración de 
nuestros héroes. 

Nueva Ilusión es el grupo 
musical de moda en la zona sur

En vez de convocar para elegir Señorita 
Independencia, convocan para elegir 

Reina de los Festejos Patrios

Patricia Toscano y Calandrio no son 
amigos,	pero	tampoco	son	enemigos

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- De la amistad 
a la molestia hay un paso, aseguró el 
ex responsable de OMOPASI, Enrique 
Rodríguez Peralta “Calandrio”, quien 
en rápida entrevista aseguró no tener 

nexos de amistad con Paty Toscano, 
pero aseguró que no son enemigos, 
ambos son sociales, y que sigue en 
la banca por voluntad propia, hasta 
que haya cambios. 

Calandrio, asegura que su 

aislamiento político se debe más 
que nada a que realiza actividades 
propias de su empresa, sigue siendo 
un activo dentro del PAN, y cuanto se 
le requieran estará en la lucha frontal 
contra el PRI, el enemigo número uno 
del Pueblo, por esa circunstancia 
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volverá a la pelea por los cambios 
necesarios para que este municipio 
alcance su libertad política.

Actualmente Enrique Rodríguez,  
mantiene relación con jerarcas de 
acción nacional en todos los niveles, 
unidos todos en lucha constante para 
sacar del bache al partido, generada 
por malos elementos que en su 
búsqueda de protagonismo político 
personal, pisotean la integridad del 
Azul, quien recupero fuerzas en las 
pasadas elecciones federales.

atentó contra los intereses del 
pueblo, la gente común paga 
sus impuestos y a ellos a quien 
se les tiene que rendir cuentas, 

David Alvarado Camarena, es 
enemigo del protagonismo, pero 
cuando es necesario se tiene 
que actuar.
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Estamos trabajando en el deporte con 
futbolistas: Ángel Martínez Inurriaga

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Por cuestiones 

de trabajo y reuniones con 
habitantes de di ferentes 
comunidades de este municipio, 
es por lo cual que el actual 
diputado por este distrito, 

no se le ha podido ver en 
eventos importantes del 
gobierno municipal, el que esto 
escribe juntando los rumores de 

pláticas y comentarios respecto 
a la investidura o persona del 
diputado local, comentamos 
en este medio informativo que 
a últimas fechas no se le veía 

en los eventos que realiza y 
lleva a cabo el presidente Lucio 
Santana Zúñiga, en beneficio 
para bien de todos los que 

habitan en este orgulloso pueblo 
Tecualense, y esto ha pasado 
por que nos hemos dado la 
tarea de buscar por cielo, mar y 
tierra al legislador en mención, 
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y no lo hemos podido encontrar.
Por todo lo anterior al parecer 

nos equivocamos, porque el 
diputado cuando no está en 
estos eventos, está trabajando 
por su lado y por su cuenta, así 
lo dice en las redes sociales o 
en su página web, como y de 
qué forma apoya sin tanto grito 
a jóvenes deportistas, equipos 
completos, con uniformes, en lo 
económico, con trofeos y muchas 
cosas más que es lo que ha 
hecho que Martínez Inurriaga 
no lo hemos visto en público, 
en actividades muy importantes 
en este municipio, participando 
activamente y apoyando en el 
torneo de futbol de Raza de 
Bronce ayudando con todo al 
equipo Comex de esta ciudad, 
siendo sub-campeón ante el 
equipo de futbol de Escuinapa, 
quienes fueron campeones del 

torneo que ya mencionamos.

De lado del presidente Raza 
de Bronce, Ricardo Parra, Sergio 
y David Acosta, patrocinadores 
del equipo de pinturas Comex, 
este evento realizado en el 
barrio de La Loma fue donde 
se entregaron valiosos trofeos a 
los jugadores que participaron 
en ese campeonato de futbol, 
antes de esto, el diputado local 
trabaja en reuniones con el 
COCYTEN, sobre los temas 
relacionados con protección de 
publicaciones, trabajos, marcas 
e investigaciones científicas 
al lado de la química Beatriz, 
en las ponencias dirigidas por 
el ingeniero Francisco Javier 
López López. Ese es el trabajo 
legislativo que está llevando 
a cabo el doctor José Ángel 
Martínez Inurriaga.
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*En el centro de la ciudad y la periferia

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Siguen en 
cascadas las obras que en 
unos cuantos días más se 
llevarán a cabo en esta cabecera 
municipal, consistiendo 
en la introducción de 
rehabilitación del drenaje 
y  agua potable en el 
centro de la ciudad y en 
algunas colonias cercanas 
a este mismo, así lo 
informó el presidente 
municipal Lucio Santana 
Zúñiga, con beneplácito 
rostros sonrientes y una 
amabilidad especial es 
como los habitantes 
beneficiados de la colonia 
el barrio Chino, de la 
calle Hidalgo, Colosio, 
hasta la calle Mérida y 
Nayarit, calle Juárez y calles 
intermedias donde en algunas 
partes se le ha rehabilitado y 
en otros por primera vez serán 
introducidos estos servicios 

municipales como en la colonia 
del barrio Chino.

El primer edil Tecualense 
hace un atento llamado a toda 
la ciudadanía en general y más 
en los que habitan las calles por 

donde serán estas obras a que 
tengan paciencia y disculpar 
por las molestias que todo esto 
ocasiona, pero es nada más 
un rato para ya después vivir 
a gusto, con tranquilidad, con 

buenos y eficientes servicios 
que el gobierno municipal 
hace en bien de los habitantes 
de este orgulloso municipio 
Tecualense, así en este año 
han sido incontables las obras 
que se realizan y están por 

realizarse antes de terminar el 
año respondiendo el gobierno 
actual a las promesas de 
campaña que se les hizo y que 
hoy se les está cumpliendo 
al pie de la letra, gracias al 

noble gesto 
del gobernador 
R o b e r t o 
S a n d o v a l 
C a s t a ñ e d a , 
quien de la 
mano con el 
p r e s i d e n t e 
de la gente, 
Lucio Santana 
Zúñiga, están 
haciendo que 
este municipio 
entre de lleno al 
desarrollo que 
se requiere en 
estos tiempos 
difíciles. 

Rehabilitación y líneas nuevas en la introducción 
de drenaje y agua potable: Lucio Santana 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

T E C U A L A . -  Ya  e s 
preocupante la terr ible 
enfermedad del dengue y 

al parecer ha cobrado una 
víctima más, sucediendo esto 
en la comunidad del Filo, 
perteneciente esta cabecera 
municipal, el deceso de la 
señora Francisca, mejor 
conocida como “Chita”, de 
86 años de edad, de la 
comunidad antes mencionada, 
fue la que sucumbió ante 
es ta  enfermedad que 
se trasmite mediante el 
mosquito, o llamado también 
el Chikungunya, este terrible 
mal tiene cura si se atiende 
de inmediato, o se controla 
durante varios días hasta 
que el enfermo recobre su 
actividad normal.

Cabe a mencionar que las 
personas de mayor edad y 
los niños son las presas 
fáciles y es donde recae 
la mortandad cuando ya 
no hay nada que hacer, en 
ese mismo poblado del Filo, 
también se dio el lamentable 
suceso del fallecimiento de 
la señora Guadalupe Ramos, 
a consecuencia de un paro 
respiratorio, quien de última 
hora se creía que también 
había sido a causa del dengue, 

y cuando investigamos el 
causante de esta muerte 
fue un ataque al corazón, 
por lo que haya sido estos 
dos consecutivos decesos 
siembran fuertemente a 

los habitantes del pequeño 
pueblito en mención.

Pero si los habitantes 
Tecua lenses dan una 

alerta a las autoridades 
correspondientes de salud 
estatal municipal o a quien 
corresponda para que de 
inmediato se tomen las 
precauciones debidas y se 
evite más fallecimientos, 
eso es lo que claman los 
ciudadanos Tecualenses, 
alerta a cualquier autoridad 
de salud, y también se 
recomienda a la población 
general a que no se auto 
medique y acuda a lo 
más pronto posible, o al 
presentarse los síntomas de 
este virus, acudan a su centro 
de salud más cercano, o a 
su doctor en lo particular, o 
de cualquier otra forma, pero 
es de ya acudir a cualquier 
centro hospitalario para 
cuartar de tajo esa terrible 

enfermedad que 
poco a poco va 
cobrando vidas 
humanas, que 
tomen muchos 
líquidos, los baños son muy 

necesarios para contrarrestar 
la enfermedad del dengue. 

Cobra una víctima más la terrible 
enfermedad del dengue en el Filo, Nayarit

ATENCION SE 
VENDEN TERRENOS 

Se venden terrenos para casa 
habitación de contado o en abonos

Calle Prolongación 
Guadalajara, entre 
7 Mares y Viña del 
Mar o visítenos por 
calle Zaragoza y 
Guadalajara.

Totalmente escriturados sin ningún problema 
ejidal, certificado ante Notario Público en la 

Colonia las Brisas.

En Tecuala 
Nayarit

Más información en 
la terminal donde se 

encuentran los autobuses 
ACN, con la señora Amelia 

Villaseñor.

389- 103- 83 15 o 
389-25- 327- 99     

o llámenos al 

VENTA DE 
TERRENO

A 3 CUADRAS DEL CENTRO DE LA CIUDAD

SE VENDE UN SOLAR 
10X20 UBICADO EN LA 

COLONIA LAS BRISAS DE 
TECUALA NAYARIT 

389-101-3086 o
389-103-8315 
389-253-2799

PARA MAYORES INFORMES LLÁMENOS  AL

Tel.
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Inició Semana Nacional 
del adolescente 
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Por Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Bajo 
lema “Ser adolescente es 
bueno, pero adolescente 
y sano es mejor” se puso 
en marcha la Semana 
Nacional del Adolescente 
que se llevara a cabo 
del 21 al 27 del mes en 
curso. Con la realización 
de un desfile por las 
calles del centro de 
la población y con la 
participación del personal de los Servicios 
de Salud en Nayarit, H. XL Ayuntamiento de 
Acaponeta, DIF Municipal y alumnos de los 
centros educativos “Miguel Hidalgo”, “Centro 
Escolar Acaponeta” y la telesecundaria de la 
comunidad de El Centenario, dio inicio esa 
jornada.

Esta marcha simbólica fue encabezada por 
el Dr. Renato Gallardo Lizola, Coordinador de 
los Servicios de Salud en Acaponeta; Dra. Alicia 
Amézquita Alvarado, responsable del Hospital 
Comunitario, Lic. Guillermo Antonio Guzmán 
Jiménez Director de Salud en el gobierno 

municipal y la Licenciada en Enfermería Olga 
Lidia Flores Flores, responsable del programa 
Club de Adolescentes en Acaponeta, la cual 
manifestó que en esta Semana del Adolescente 
se abordaran diversos temas entre otros: la 
promoción, orientación, asesoría en el tema de 
la prevención en la salud sexual,  alimentación 
correcta, embarazos no planificados y otros 
que regularmente afectan a este sector de 
la sociedad. 

Para ello el día lunes a las 18 horas en el 
aula del Hospital Comunitario de Acaponeta, 
se llevó a cabo una conferencia sobre la 
utilización de métodos anticonceptivos y la 

prevención de enfermedades de 
transmisión sexual. También el 
viernes en las instalaciones de la 
secundaria “José Vasconcelos” 
se llevará a cabo un taller sobre 
temas a favor de este sector de 
la población. 

Por último señaló que en diversas 
comunidades de Acaponeta, con el 
apoyo de promotores voluntarios y 
personal del sector salud se estarán 
abordando temas de interés para 
los adolescentes del municipio. 
(DCSM)

PARA EMPEZAR....... HABLAR DE 
ÉXITOS EN EL DEPORTE, NO ES TAN SÓLO 
HABLAR DE RESULTADOS A TRAVÉS DE 
INFORMES O ESTADÍSTICAS, NI TAMPOCO 
DE VANAGLORIAR NI ALABAR A LAS 
AUTORIDADES GUBERNAMENTALES EN 
TURNO  ( PORQUE ES SU OBLIGACIÓN) ES 
HABLAR DE HECHOS Y REALIDADES, es 
ver a los deportistas triunfar traspasando las 
Fronteras de Tierras Nayaritas, es subiré al 
Pódium de Ganadores en Eventos de carácter 
Regional, Nacional o Internacional......POR 
CITAR EJEMPLOS BREVES, (AUNQUE HAY 
MUCHOS CASOS MÁS) ENCONTRAMOS AL 
MULTICAMPEÓN EN NATACIÓN ÁLVARO 
IBARRA REYES; A LA CAMPEONA Y 
SELECCIONADA NACIONAL EN FUTBOL 
FEMENIL ALEXIA DELGADO; A LA 
EXTRAORDINARIA JUGADORA SEOMARA 
SÁINZ, A LA CAPAZ  NADADORA QUE ESTÁ 
CONSIDERADA PARA LA SELECCIÓN 
NACIONAL CON LIMITACIONES FÍSICAS 
ITZEL  FERNANDAHIDALGO MÚ; A LA 
MULTICAMPEONA DE JUDO ANACAREN 
REQUEJO BENÍTEZ; AL EXTRAORDINARIO 
BEISBOLISTA BRAIAN LANGARICA; A LA 
BICAMPEONA NACIONAL DE MUAY THAY  
RECONOCIDA NACIONALMENTE COMO  
“LA DIOSA BLANCA DEL MUAY THAI” YANET 
LOMELÍ LÓPEZ; y así podemos enumerar 
a muchos más, que, dígase lo que se diga, 
son producto del esfuerzo, del trabajo y de 
la dedicación que ellos mismos han puesto, 
pero también, es el producto del resultado del 
trabajo y responsabilidad de los Instructores, 
Maestros y los Padres de Familia que, a 
su vez, han encontrado en Nayarit una 
adecuada Infraestructura Deportiva que les 
ha permitido entrenar, trabajar y aprender 
técnicas y reglamentos del deporte en cada 
una de las especialidades.......HABLAR DE 
CIFRAS DE INVERSIÓN, COMO SE HA 
HECHO EN LOS 4 AÑOS DEL GOBIERNO 
DE LA GENTE COMO SE CITAN LOS 375 
MILLONES DE PESOS APLICADOS EN 
LOS ESPACIOS DEPORTIVOS, es de 
todas luces positivo......... PERO TAMBIÉN 
ES RELEVANTE QUE DESTAQUEMOS LA 
LABOR DE LOS INSTRUCTORES que se 
ajustan a las condiciones y estado físico 
de los Espacios Deportivos, reconocerles a 
los deportistas que se sacrifican y exponen 
su físico en áreas  con cierto peligro ante 
la falta de mantenimiento y que, en base 
al Programa de Obras del Plan Estatal de 
Desarrollo e Infraestructura Deportiva, se les 
ha garantizado la protección y la seguridad 

con la rehabilitación, construcción y ampliación 
que se les ha dado, pues así trabajan más 
seguros........Y SI NO, VEAMOS, EN SANTIAGO 
IXCUINTLA, NAYARIT EL GOBERNADOR 
ROBERTO SANDOVAL OFRECIÓ A LOS 
DEPORTISTAS DE DOTARLOS DE UN 
ESPAIO AMPLIO Y ADECUADO Y SE 
REALIZÓ LA CONSTRUCCIÓN DE LA 
UNIDAD DEPORTIVA, misma en la que se 
han invertido poco más de los 60 Millones 
de Pesos para que los deportistas de la 
“Costa de Oro” cuenten con un escenario 
adecuado a sus grandes aspiraciones 
deportivas y, claro, sigan produciendo 
Beisbolistas de calidad y de exportación a 
Ligas mayores.....ADEMÁS, QUE SE SIGAN 
EXPORTANDO FUTBOLISTAS  DE PRIMER 
NIVEL, BOXEADORES DE ALTOS VUELOS, 
BASQUETBOLISTAS Y VOLIBOLISTAS 
DE EXCELENCIA Y ATLETAS QUE SE 
ENCUENTREN EN LUGARES DE PRIVILEGIO 
EN EL CONTEXTO NACIONAL.....ESTE ES EL 
TRABAJO QUE SE DEBE RECONOCER, EL 
TRABAJO QUE RINDE FRUTOS POSITIVOS, 
EL TRABAJO QUE SE REALIZA EN EL 
DEPORTE SIN INGERENCIA DE COLORES 
POLÍTICOS, EL TRABAJO EN EL QUE 
SE INSMISCUYAN LOS ALCALDES Y 
CIUDADANÍA DE LOS 20 MUNICIPIOS QUE 
CONFORMAN LA EXTENSIÓN GEOGRÁFICA 
DEL TERRITORIO NAYARITA, ESO ES 
LO QUE DEBEMOS RECONOCER......Y 
HABLANDO DE JÓVENES DESTACADOS 
EN EL ARTE, LA CULTURA Y EL DEPORTE, 
LES DIRÉ QUE MI AMIGA TUKARIMA ILLALI 
CARRILLO DÍAZ, PREMIO NACIONAL 
DE LA JUVENTUD 2014, NAYARITA CIEN 
POR CIENTO Y DIGNA REPRESENTANTE 
DE NUESTRAS ETNIAS, ESTARÁ 
PARTICIPANDO COMO CONFERENCISTA 
EN LA FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO 
DE ANTROPOLOGÍA E HISTORIA Y DICTARÁ 
UNA IMPORTANTE CONFERENCIA EN LO 
QUE VIENE A SER EL V11 ENCUENTRO 
MUNDIAL DE LENGUAS EN PELIGRO, 
disertando un interesante tema en la cual 
expondrá sus sentimientos, sus experiencias 
y hará sus propuestas para que se siga 
protegiendo la Lengua Indígena en este Foro 
que se realizará del 24 de septiembre al 04 
de Octubre en Chiapas, México........Y ES 
NUESTRA REFLEXIÓN DEL TRABAJO QUE 
DEBEMOS DESTACAR DEL GOBIERNO 
DE LA GENTE,  DE LOS DEPORTISTAS 
Y DE LA SOCIEDAD EN GENERAL....
UN APLAUSO, PUES Y SI NÓ, PUES......
VEREMOS Y DIREMOS.

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Tras asistir 
como invitado especial al evento 
del PRI celebrado en esta Ciudad 
para convocar a los sectores y 
organizaciones a seguir trabajando 
por la unidad y la fortaleza de 
su partido, el líder estatal de la  
CTM, Abelino Aguirre Marcelo, 
además de participar en la entrega 
de reconocimientos a priistas 
distinguidos, dialogó y atendió la 
inquietud de transportistas de la 
Central Obrera, sobre un fallo federal  
con relación a la construcción de 
un tramo de 20 kilómetros de  la 
carretera Jala-Puerto Vallarta que 
pasa por Compostela fue diferido 
para próximas fechas.

En este sentido Aguirre Marcelo, 
dijo que estas obras vienen 
etiquetadas y las personas que las 
están gestionando son emanadas del 
Partido Revolucionario Institucional 
y son logros que  benefician a 
Compostela y aún más porque  

es en este Municipio donde se 
construirá Costa Capomo, un 
desarrollo que traerá  10 mil 
empleos para la gente, pero también 
favorecerá a comerciantes, choferes, 
transportistas, trabajadores de la 
construcción, los de acarreo de 
material, entre otros.

En cuanto a ello, el líder 
Obrero, indicó que la prioridad 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda es que los beneficios que 
traerá este Desarrollo, sean para 
la gente de la región—y agregó— 
“si por algún motivo hicieran falta 
recursos humanos, entonces iremos 
con la gente de Bahía de Banderas, 
de Xalisco , San Pedro e incluso 
de Tepic, pero primero serán los de 
Compostela, eso  ya lo platicamos 
con la Señora Presidenta, Alicia 
Monroy y pediremos a las empresas 
constructoras que beneficien a la 
gente de esta región ya es interés 
de  la CTM poder contribuir para 

hacer posible este objetivo.

Por otra parte, explicó que a 
escasos meses de tomar las riendas 
de  la Federación su trabajo lo ha 
enfocado en el acomodo de su  
organización tal como lo prometió 
al tomar protesta como Secretario 
General de la CTM en el Estado 
de Nayarit.

El pasado 17 de enero entró 
funciones el nuevo Comité—
sostuvo---en el que los 16 
compañeros que tomamos protesta, 
hicimos el compromiso con los 
trabajadores de tratar de ir hasta 
cada una de las federaciones 
municipales para tratar de resolver 
sus problemas y así lo estamos 
haciendo, porque a la fecha se 
tiene  un avance significativo, ya 
que hemos reestructurado las 
federaciones de Xalisco, de Santa 
María del oro, San Blas, Ruíz, la 
de Acaponeta y el próximo día 27 

Cumplir compromisos con los trabajadores, 
prioridad para la CTM: Abelino Aguirre 

Compostela, Nayarit.- El dirigente 
estatal de la Unión Ganadera Regional, 
Jorge Sánchez Segura, celebro el 
encuentro al que fueron convocados 
los sectores y organizaciones del 
PRI por el presidente del CDE, Juan 
Carlos Ríos Lara, a cuyo evento-
dijo-asistió la Presidenta Municipal 
Alicia Monroy Lizola.    

Con este tipo de eventos—afirmó 
el también regidor por Compostela-
--coadyuvan a mantener la unidad, 
sobre todo a seguir impulsado 
la fortaleza de nuestro partido 
para seguir siendo ganadores, 
por lo que consideró que se debe 
continuar trabajando en ello e ir 
a las comunidades y ejidos para 
reafirmar los compromisos del 
partido adquiridos con la gente, por 
eso aplaudo la convocatoria emitida 
por nuestro dirigente estatal en 
donde la prioridad  que nos indica 
es convertirnos en los enlaces con 
la población para dar cumplimiento 
a lo ya comprometido, que es el 
objetivo de nuestro partido, aseguró.

En cuanto a los reconocimientos 
que fueron otorgados, a la Alcaldesa 

Refrenda Jorge García Sánchez su 
compromiso con ganaderos y otros sectores 

Alicia Monroy, a la señora Marina 
Mares y Don Adolfo Díaz,  García 
Sánchez, comento que es una 
distinción por la extensa trayectoria 
de trabajo al interior del partido—“yo 
quisiera que se hubiera distinguido 
en este evento a más personas por 
lo mucho que han dado al PRI, pues 
hay muchos militantes y cuadros 
destacados que han sobresalido 
en la lucha social y que también se 
deben reconocer. Lo  importante es 
que ya se dio el primer paso y confió 
en que habrá más distinciones, 
puntualizo. 

Más adelante el líder ganadero 
refrendo el compromiso de seguir 
atendiendo con responsabilidad los 
planteamientos y demandas, no solo 
de su sector, sino también de la 
ciudadanía en general, pero también 
visitando a sus comunidades para 
saludarlos y conocer sus necesidades 

para que en coordinación de esfuerzos 
darles solución, en cuya tarea vamos 
a continuar porque me gusta servir 
a la comunidad, indicó.

En este sentido dijo estar satisfecho 
por los resultados alcanzados a un 
año de haber asumido al cargo de 
regidor, cuya representación la 
ha enfocado a brindar apoyo a la 
gente que menos tiene, pues tan 
solo en materia de salud atendió 
a más de cien casos gracias a la 
ayuda que le brindo el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda—“en 
el Ayuntamiento no hay dinero, son 
muchas las deudas, pero la gente 
quiere respuestas y nosotros tenemos 
que darlas porque por eso nos 
dieron su confianza y no debemos 
defraudarlos”  sostuvo.              

Garc ía  Sánchez  anunc ió 
que vienen cosas buenas para 

Compostela, entre estas obras de 
infraestructura básica, como Agua 
potable, drenaje y mejoramiento de 
calles, lo cual—dijo—esto me motiva 
a seguir trabajando con mayor ahínco 
al lado de la Presidenta Municipal, 
Alicia Monroy y así podamos lograr 
un Compostela mejor. 

Con relación al  Potrillo español 
que el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda dono a la Unión Ganadera 

20

Regional, el dirigente pecuario, 
externó que el pasado 16 de 
septiembre fue rifado para para 
apoyar a su organización y de esta 
forma adquirir más aretes para el 
ganado de los productores y para 
que haya en existencia, pero también 
para los gastos que se generan.

Agrego que: “hace tres meses 
se efectuó una subasta de otro 
potrillo, también donado por el 
Gobernador, ambos animales son 
muy hermosos, de raza española y 
hace 2 días entregue al presidente 
de la Ganadera de Ahuacatlán el 
que  fue rifado el pasado 16 de 
septiembre que salió premiado con 
el número 678  quien lo entregara 
a quien resultó ganador ya que a 
cada dirigente de los municipios se 
les entrego blok de boletos y ellos 
firmaron de recibido y los vendieron 
a su gente” 

Indicó que con los recursos 
recabados con la subasta y la rifa de 
ambos potrillos, la Unión Ganadera 
regional comprara 5 mil 300 aretes y 
cada uno con valor de 25.65 pesos.

estaremos haciendo lo propio en la 
federación municipal de Santiago.

Además de esto, Abelino 
Aguirre dijo que de manera alterna 
están llevando a cabo plenos de 
organizaciones que están integradas 
a la federación, como el que 
tuvieron recientemente en Bahía 
de Banderas donde tuvieron un 
pleno de federaciones para debatir 
entre todos en que se está fallando, 
exponer necesidades y sacar cada 
mes un plan de trabajo, ya fuimos 
a hacerlo a Tecuala y a Ixtlán del 
Río, sentenció.

El dirigente obrero señaló que la 
CTM ya no es como antes en que 
cada mes sesionaban en Tepic, 
ahora la federación estatal está 
saliendo a los municipios, siguiendo 
con la enseñanza de nuestro extinto 
líder Marco Antonio Fernández, 
quien tenía esa visión de salir a 
encontrarse con los compañeros 
del sector en sus municipios, 
pero también estamos también 
integrados de lleno al partido para 
de alguna manera fortalecerlo y 
fortalecernos, recalcó.

Con esta nueva directiva creo 

que la CTM se ha reactivado y ve 
uno las ganas en cada municipio de 
seguir trabajando y salir adelante, 
reconoció cierta responsabilidad 
en esa pelea estéril que se dio, 
con 12 años en que no podían 
ponerse de acuerdo, pero ya se 
pusieron de acuerdo todos y dijimos 
vamos por una organización más 
uerte, donde nos incrustaremos 
a nuestro partido Revolucionario 
Institucional y soñaremos con 
aquellos tiempos donde teníamos 
más de 28 regidores, más de 6 
síndicos, diputados, Presidentes 
municipales, diputados federales, 
senadores y hasta Gobernador.
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Con el objetivo de informar, 
analizar y discutir el impacto, 
los alcances y la aplicación 
de la Ley General  de 
Transparencia y Acceso a la 
Información Pública aprobada 
por el Congreso de la Unión, 
la mañana de este martes el 
Instituto Nacional de Acceso a 
la Información, representado 
por el director de Vinculación, 
Vicente Viveros y Karina 
Hernández Cruz, sub directora 
de Análisis de la Dirección 
General de Normatividad y 
Consulta del INAI, a invitación 
del ITAI Nayarit, presidido por 
el Comisionado Presidente 
Ángel Rosales, impartieron 
un curso en las instalaciones 
de la UT Xalisco, dirigido 
a todos y cada uno de los 
enlaces de transparencia de 
las dependencias estatales 
y ayuntamientos. Ahí, el 
titular del ITAI en el Estado 
agradeció el interés de los 

Tepic, Nayarit.- Elementos 
del Cuerpo Élite de Seguridad, 
trasladaron al CERESO de Tepic, 
a los tres presuntos homicidas 

de Martín Barba Gómez, Blanco 
Patricia Juárez Loo y el menor 
Juan Pablo Barba Juárez. 

En medio de un fuerte 

dispositivo de seguridad, Ricardo 
Ferrat de 32 años de edad, Bárbara 
Jaqueline Servin de 20 años, 
y Patricia Ferrat Allón; fueron 
ingresados al centro penitenciario 
donde el director general les leyó 
el Reglamento Interno. 

Los detenidos quedarán a 
disposición del Juez  por su 
probable responsabilidad penal 
en la comisión del delito de 
Secuestro Express, en agravio 
de la familia.

Como se recordará, el pasado 
30 de agosto, fueron localizados 
los cuerpos sin vida en el predio 
denominado “Las Pi l i tas”, 
municipio de Bahía de Banderas; 
Martín Barba, quien presentaba 

diversas heridas producidas por 
un arma punzo cortante, Blanca 
Patricia quien habría sido finada 
por degollamiento y Juan Pablo 
quien fue estrangulado. 

Por su parte el Fiscal General 
Edgar Veytia sostuvo que la 

Fiscalía pedirá al Juez Penal 
aplique la pena máxima que va 
desde los 80 y hasta los 140 
años de prisión, por la ferocidad 
en que cometieron el crimen.  

Por un Nayarit fuerte y seguro.  

INGRESAN AL PENAL 
PRESUNTOS HOMICIDAS

INAI e ITAI capacitan en Nayarit 

* El Fiscal General Edgar Veytia sostuvo que la Fiscalía 
pedirá al Juez Penal aplique la pena máxima que va desde los 

80 y hasta los 140 años de prisión, por la ferocidad en que 
cometieron el crimen.  

Mataron a una familia para robarles…

asistentes.
“Esto es con el  fin de 

promover la transparencia 
y el derecho de acceso a la 
información pública a nivel 
nacional, dar a conocer la 
nueva ley entre enlaces e 
integrantes de los comités de 
información de los gobiernos 

estatal y municipales, así 
como los desafíos y retos que 
enfrentarán los organismos 
garantes de transparencia en 
el país en su instrumentación, 
de fijar líneas estratégicas de 
colaboración con los nuevos 
sujetos obligados: los poderes 
Legislativo y Judicial, órganos 

autónomos, partidos políticos, 
fideicomisos, fondos públicos, 
sindicatos, personas físicas y 
morales y establecer un diálogo 
recíprocamente productivo con 
expertos internacionales con 
la finalidad de que se puedan 
intercambiar experiencias, 
avances y perspectivas de 

desarrollo del derecho de 
acceso a la información. 
Recordemos que el INAI está 
trabajando en las entidades del 
país y nosotros no podemos 
quedarnos atrás. Se invitó y 
se organizó este curso, como 
parte de las obligaciones del 
órgano garante local, que 
vale la pena destacar, tuvo 
una muy buena respuesta”.

En el curso se contó con 
la presencia, además de 
los comisionados, Antonio 
Martínez y Jesús Velázquez, 
de la diputada presidente de 
la Comisión de Transparencia 
del Congreso local, Any 
Marilú Porras y el contralor 
del Estado, Mario Pacheco.

La capacitación en lo que 
resta del año seguirá formando 
parte de la agenda del ITAI, 
cumpliendo así con una más 
de sus obligaciones.
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Llegan restos de los ocho 
turistas muertos en Egipto

Oregon. Cada persona emite a diario 
millones de bacterias de su microbioma o 
microbiota y, según un estudio publicado 
hoy, esa "nube microbiana" individual puede 
detectarse en el aire e identificarse.

"Esperábamos poder detectar el 
microbioma humano en el aire, pero para 
nuestra sorpresa constatamos que la mayor 
parte de los sujetos del estudio podían ser 
identificados gracias a su nube microbiana", 
explicó James Meadow, de la Univesrsidad 
de Oregón, en Estados Unidos.

Los investigadores, que presentaron sus 

resultados en la revista científica online 
PeerJ, situaron a los 11 sujetos, uno tras 
otro, en una habitación esterilizada. En un 
plazo de entre una hora y media y cuatro 
horas recabaron y analizaron tanto material 
que consiguieron atribuir casi sin error cada 
"nube microbianas" al sujeto que la emitió.

Para determinar el tipo de bacterias 
los científicos utilizaron un procedimiento 
muy eficiente: en todos los microbios 
analizaron la misma pequeña parte del 
gen que cambia en la mayor parte de las 
especies, la secuencia 16S.

Los resultados se obtuvieron de dos 

estudios diferentes y de más de 14 millones 
de secuencias que representan miles de 
tipos diferentes de bacterias encontrados 
en las 312 muestras del aire y el polvo de 
la habitación experimental.

Los investigadores estudian ahora si 
este fenómeno puede utilizarse también 

en métodos forenses, para poder realizar 
identificaciones no sólo dependiendo de 
las huellas dactilares o del ADN. Pero 
los procedimientos todavía no están lo 
suficientemente avanzados y no está claro 
si se podría identificar a un individuo en 
medio de una multitud.

México, DF. El vuelo de la aerolínea 
KLM685 procedente del aeropuerto de 
Amsterdam Schiphol, y que trae los 
restos de los ocho turistas mexicanos 
que murieron por un ataque en Egipto, 
aterrizó poco después de las siete de 
la noche en el Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México (AICM).

Entre las personas fallecidas figuran 
María Enriqueta Rojas Tecalco, del 
Distrito Federal; María de Lourdes 
Fernández Rubio, nayarita radicada 

desde hace varios años en Guadalajara, 
y Vanessa Ramírez Letechipia, quien 
trabajaba en la capital jalisciense en 
la empresa Cemex.

Luis Barajas Fernández, agrónomo 
que nació en Tamaulipas y también 
radicaba en Guadalajara desde hace 
20 años; Lilia Gabriela Chávez, ama 
de casa, residente en Guadalajara.

Otro de los fallecidos es Rafael 
J. Bejarano Rangel, chamán y 

Cada persona tiene una “nube 
de microbios” que la identifica

músico “sanador”, con residencia 
en Guadalajara. Otra de las víctimas 
mortales fue el joven empresario que 
radicaba en León, Guanajuato, Israel 
González Delgadillo.

La última de la lista es la ex política 
panista, ex legisladora federal y ex 
presidenta del Instituto Jalisciense 
de la Mujer María Elena Cruz Muñoz.

La Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE) y la Procuraduría 
General de la República (PGR) 
informaron que los restos de los ocho 
connacionales que fallecieron en Egipto 
el 13 de septiembre de este año, 
fueron trasladados a la Coordinación 
General de Servicios Periciales de la 
PGR, donde les serán practicados 
los estudios correspondientes, antes 
de ser entregados a sus familiares.

Hace más de una semana, policías 
y militares egipcios mataron a 12 
personas, entre ellos a ocho mexicanos, 
e hirieron a otras 10 cuando atacaron 
por error a una caravana a la que 
confundieron con militantes insurgentes 
en el desierto del oeste de Egipto.

El viernes pasado llegaron seis 
mexicanos heridos en el ataque. El 
grupo fue trasladado por la Secretaría 
de Relaciones Exteriores en el avión 
presidencial.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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La diputada Aní Porras señala que 
cada diputado tiene una encomienda

Ayuntamiento de Tepic promueve relaciones  
sexuales con responsabilidad: Noemí Ramírez 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ayer 
en el Congreso del Estado 
entrevistamos a la diputada Aní 
Marilú Porras Bailón, quien se 
encontraba en una asamblea 
de trabajo junto con los también 
legisladores Beni Ramírez y Eddy 
Trujillo, además del sub director 
de Sagader, Elías Salas Ayón.

En ese sentido Aní Porras, 
dijo: “mira, ahora sí que cada 
diputado tiene su encomienda, a 
mí la encomienda que se me dio 
fue la de las Carteras Vencidas, 
es por eso que acompañamos al 
secretario de Sagader, para ver 
el tema del frijol. Ahí en el tema 
del frijol no estoy bien enterada 
de cómo va a ser el pago, y no 
sé si hay o no dinero, ahorita mi  
encomienda es el de la Cartera 
Vencida, entonces como ya le 
hablamos a Elías, para que 
ellos de viva voz les quitaran 
la duda, y lo que ellos también 
están pidiendo con lo del frijol. 
En este sentido hay que señalar 
que continúa el problema del 
pago de los 2 pesos por kilo de 

frijol entregado en los centros 
de acopio, luego que personajes 
mucho muy poderosos decidieron 
pagar los 2 kilos entregados 
a los centros de acopio de 
frijoles claros, con la duda que 
tienen los productores de que 
a manos de quien irán a parar 
esos 30 millones de pesos que 
consiguiera el senador Manuel 
Cota de una partida especial 
otorgada por la Secretaria de 
Hacienda, luego que en el pasado 
ciclo agrícola sencillamente 
no hubo frijoles claros porque 
estos se mancharon y algunos 
se nacieron en la mata debido a 

las lluvias atípicas de los meses 
de  enero y febrero. Y aquí lo 
que señalan los productores del 
grano es que para una entrega 
inexistente de frijoles claros se 
invertirán 30 millones de pesos, 
mientras que para los frijoles 
negros no hay dinero”.

Así de simple se encuentra 
este atorón, donde, para variar, 
los únicos que se beneficiaran 
son funcionarios y políticos; 
mientras que al productor del 
grano poco le falta para andar 
con una mano atrás y otra 
adelante… sea por Dios.

Por: MARIO LUNA

 El ayuntamiento de Tepic, que preside, 
Polo Domínguez, de manera abierta 
y muy franca a través de la dirección 
del Instituto de la Mujer, promueve la 
práctica de las relaciones sexuales entre 
los adolescentes, con el lema, “ Hazlo 
mejor”, es decir que lo hagan bien para 
que queden ganas de repetirlo, por lo 
que hasta condones les proporcionarán.

Y es que para la directora del Instituto 
de la Mujer en Tepic, Noemí Ramírez 
Bucio, es muy bueno, por lo menos 

así lo dijo de manera muy enfática y 
categórica, el que haya más de 8 mil 
400 adolescentes embarazadas, esto 
de acuerdo al censo del 2010, es decir 
que a estas fechas dicha cifras se 
haya triplicado, ya que los números no 
los tienen actualizados, pero de esta 
cantidad, dijo la funcionaria, existen 
cerca de 80 que son niñas menores 
de 14 años.

La inquietud y preocupación de la 
funcionaria municipal capitalina, es que 
los muchachos deben de explorarse y 
gozar de su sexualidad, sin compromiso 
alguno, por ello, en este programa de 

“Hazlo Mejor” se les hace conciencia del 
uso del condón para evitar los embarazos 
no deseados, así como para evitar 
enfermedades de transmisión sexual.

Durante toda esta semana, se 
estarán impartiendo una serie de 
conferencias sobre este tema, en las 
diversas preparatorias, tanto públicas 
como privadas y es que de acuerdo 
a la media estatal se calcula que el 
promedio de adolescentes que salen 
embarazadas es un 10 por ciento, 
pero en los municipios como El Nayar 
o Santiago Ixcuintla, ese porcentaje lo 

Rafael González Castillo 

Este miércoles de nuevo se 
van a  reunir representantes de 
la asociación de productores   
“Alejandro Gascón Mercado y 
los gerentes de las Cajas de 
Ahorro Solidarias en el Centro de 
Rendimiento, Excelencia Agrícola 
de Nayarit el CREAN que se 
ubica en Santiago Ixcuintla. En 
el lugar se buscarán alternativas 
para que se condone la  cartera 
vencida a los campesinos que 
tengan  más de cinco años sin 
poder pagar sus créditos.

La reunión fue programada 
después de que los diputados 

locales por el sector  y los 
deudores  examinaron  por 
enésima vez  el asunto.

Si los administradores de 
las Cajas aceptan la propuesta 
los socios de la organización 
volverán  a recibir financiamiento 
para cultivar sus tierras durante 
el próximo otoño en invierno. 

Los representantes de la 
asociación se fueron muy contentos 
porque los parlamentarios les 
prometieron que para el próximo 
año reservarán una  parte del  
presupuesto  del campo con el 
fin de que se pague la cartera 
vencida de quienes no reciban 
los beneficios  en el presente.

Por enésima vez examinarán 
la cartera vencida de 

campesinos de la costa

*    A mí me tocó el tema de la Cartera Vencida, dijo.

rebasa llegando casi al 20 por ciento del 
total de adolescentes que hay en esas 
regiones, aunque aclaramos que nunca 
dijo porque no supo y desconocía el 
número de adolescentes existentes, por 
lo que prefirió decir porcentajes, por lo 
que pudiera ser creíble o sencillamente 
dato falso.

Pero además Noemí Ramírez Bucio, 
dio una cifra que es para no solo 
preocuparse sino para atenerlo porque es 
escalofriante, al asegurar que el 30 por 
ciento de las adolescentes embarazadas 
lo concluyen con un aborto provocado, 
ya que la interrupción de dicho embarazo 
es legal solo en aquellos casos de 
violación sexual, por lo que subrayó 
que es preferible darles lo necesarios 
a estos adolescentes para que gocen 
a plenitud su sexualidad pero con 
responsabilidad.
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* Quien de paso dice: “no me pierdan de vista como aspirante 
a la alcaldía en el 2017”.

El DIF entregó despensas a niños 
menores con grado de desnutrición

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Con la 
bonhomía que lo caracteriza, el 
ex presidente municipal, luego ex 
diputado federal y  ahora delegado 
federal del anteriormente llamado 
INI, Sergio el Pipiripau González 
García, al ser entrevistado en la 
oficina de la Financiera Nacional 
(antes Financiera Rural), donde 
gestionaba un crédito de avió, dijo 
“no me descartes Napo para la 
presidencia municipal en él  2017”.

-“Mira Chema, no te había visto 
para platicar lo que hago, pero en 
Tepic por semana van dos o tres 
veces y la estancia en la sierra 
me ha fortalecido el estar con los 
indígenas trabajando, sobre todo 
bajarles recursos en proyectos, el 
año pasado llegamos a 6 millones 
de pesos hoy voy en 11 millones 
estoy por entregar. Ayer acabo 
de conseguir 4 millones de pesos 
más, para unos proyectos de 
ecoturismo, donde también nos 
estamos metiendo con cabañas, 

En el PRI las órdenes se acatan, no 
se discuten: Sergio González García

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “Desde la 
semana pasada iniciamos con 
los desayunos escolares en las 
diferentes escuelas que están 
dentro de este programa, iniciamos 

con la entrega de despensas a 
los niños menores de 5 años, 
en desnutrición o en riesgo de 
desnutrición”.

Así se expresó la presidenta del 
sistema DIF municipal, María Luisa 

Espinosa Martínez, en entrevista 
que le concediera al director 
de Gente y Poder de Santiago, 
señalando: “Hoy haremos la entrega 
de despensa para todos esos niños 
que se están viendo beneficiados 
con este programa. Aparte debo 

de decirte que 
tenemos la grata 
visita de Imunay, 
donde estaremos 
capacitando al 
personal se estará 
capacitando en 
diferentes áreas 
del municipio de 
Santiago, y aquí 
el DIF Municipal 
será sede de 
estas importantes 
p l a t i c a s  y 
capacitaciones 
que nos estará 
proporcionando 
el Instituto de 
la  Mu je r,  e l 

Inmunay”.

¿Qué importancia reviste para ti 
como mujer, como presidenta del 
DIF, este tipo de reuniones a los 
niños con grado de desnutrición? 
“Para mí es muy importante ya 
que es de las cosas que me gusta 
hacer, darle a la gente lo que se 
merece y más a la gente que 
menos tiene. No nos cansaremos 
de gestionar todos los apoyos 
que podamos traer aquí al DIF 
Municipal, para que todas esas 
personas que necesitan de nosotros 
se vean beneficiadas con algunos 
de los programas de los muchos 

programas que manejamos aquí 
en el DIF, y saben las madres 
de estos niños que cuentan 
conmigo para que puedan traer 
sus documentos, para tenerlas 
en lista de espera y que en su 
momento podamos ir ingresándolas 
a los programas de apoyo de los 
diferentes programas que tenemos 
aquí en el DIF municipal”.

Y pues de esa forma despedimos 
una entrevista con la mujer 
trabajadora que hoy se encuentra 
haciendo la gestión de presidenta 
del DIF Municipal, María Luisa 
Espinosa.

donde ellos están haciendo 
restaurantes, los están haciendo 
los propios indígenas, y para eso 
se les está dando capacitación 
les damos el dinero y les damos 
capacitación, entonces ahorita 
estamos con que venga mi jefa, 
la directora Nubia Mayorga, que 
esperamos que sea en octubre, 
viene a inaugurar unas granjas 
solares que se hicieron agua 
potable drenaje y sobre todo 
con el apoyo del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
en si estamos haciendo mucha 
obra en la sierra, pero también 
muchas gestiones sobre todo”.

Sergio háblame del PRI, el 
cual se encuentra actualmente un 
poco revuelto con 3 aspirantes ya 
visibles como son Cota, Margarita 
y Mejía, Sergio el Pipiripau, ¿en 
qué condición se encuentra?

-“En ser priista de corazón, 
el que mi partido elija, Chema. 
Y lo he dicho aquí y en china, 
seguiré trabajando para mi partido, 
independientemente de quien 
vaya a ser el candidato. Se puede 
hablar de muchos, ahorita hablas 
de 3, pero a lo mejor ninguno 
de los 3 pudiera ser, a lo mejor 
nos ponen un caballo negro que 

ni cuenta nos damos, así es la 
política y más en mi partido, pero 
yo soy priista. La otra vez me invitó 
Amado, y le dije Amado no puedo 
estar, pero yo sigo siendo priista, 
se vienen las contiendas muy 
fuertes, estas elecciones son las 
más calientes ya que va en juego 
la gubernatura, las presidencias en 
los 20 municipios las diputaciones 
locales, las regidurías, y bueno 
todo mundo queremos, esa es la 
verdad cuando estamos afuera 
todo mundo quiere estar adentro 
arriba del barco, y esas son mis 
intenciones seguir trabajando 
para mi partido Chema”.

El Dr. Vallarta Robles alguna 
vez dijo que el ciclo al frente del 
PRI estatal del Prof. Juan Carlos 
Ríos Lara había tocado fondo, 
¿tú qué opinas Sergio?

-“Bueno, respeto la ideología 
del doctor, también su forma de 
pensar. Pero el partido, vuelvo a 
decirte, se maneja, hay un régimen 
nacional estatal y municipal; y la 
disciplina, cuando hay una orden 
se acata no se discute”. Concluyó 
el Pipiripau González García.


